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Moc investe R$ 3,4 mi em licenciamento 
de sistemas de informática integrados

BR-251 | Ônibus pega 
fogo e fica 
completamente 
destruído
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Estão sendo recuperadas as ruas Rodrigues 
Alves, Carlos Pereira e Afonso André, todas no 
centro, além da rua Barão de Cotegipe, no bair-
ro Santa Rita. Moradora da Barão de Cotegipe há 
mais de 50 anos, Lena Vasconcelos acompanhava 
o andamento da obra ao lado da neta, Lara. “O 
recapeamento é muito bom, o asfalto estava com 
bastante buraco, na época de chuva os carros 
passavam e molhavam os pedestres”, conta Lena, 
afirmando que a rua nunca recebeu um trabalho 
de recuperação, desde que o asfalto foi colocado, 
há mais de 10 anos.

Durante a Operação Semana Santa, na 
LMG-653, em Montes Claros, a Polícia Militar 
Rodoviária prendeu um foragido da Justiça 
por roubo. Ao perceber a presença da viatura, 
o homem ultrapassou uma carreta pela direi-
ta e tentou acessar a área urbana pelo bairro 
Alto da Boa Vista, mas foi contido. Durante a 
abordagem, os policiais fizeram consulta ao 
sistema e constataram que o homem estava 
com mandado de prisão em aberto.

Assim como a impressão digital e a pupila do olho, a voz de cada ser humano é única. É pela voz que diversas características 
pessoais são reveladas, incluindo emoções, estilo de personalidade, comportamento social, além da própria identidade. Mas a 
voz também pode indicar problemas de saúde que precisam ser investigados. No Dia Mundial da Voz, celebrado no sábado (16), 
especialistas chamaram a atenção para a necessidade de cuidados com a voz

TSE pede união da 
Justiça Eleitoral para 
garantir sucesso das 
eleições
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Recapeamento segue 
sendo realizado em ruas 
centrais de Moc 

Alterações persistentes na voz 
podem indicar doença grave

DIVULGAÇAO

Foragido da Justiça é 
preso na LMG-653, em 
Montes Claros

CidAdE 6

SAÚdE 4

JUSTiÇA 7

O município de Montes Claros contratou por R$ 3,4 mi-
lhões, por 12 meses, uma empresa especializada para licen-
ciamento de uso de sistemas de informática integrados, para 
gestão pública municipal, com os serviços de conversão de 
dados, implantação, migração de dados preexistentes, trei-
namento, manutenção, suporte técnico e acompanhamento 
durante o período contratual. 

DIVULGAÇÃO

O prefeito Humberto Souto liberou o uso de máscaras em 
espaços abertos e fechados na cidade, conforme o Decreto 
4382, contrariando até mesmo os critérios que fixou e tam-
bém está usando a máxima “faça o que falo e não faça o que 
faço”. Ainda sobre o assunto, muitos montes-clarenses se-
guem questionando a exigência do Passaporte de Vacinação 
em Montes Claros, mesmo com a flexibilização das medidas 
contra a Covid-19. 

Montes Claros libera 
máscaras mas exige uso na 
sede da Prefeitura

DIVULGAÇAO

Venceu e convenceu! A expressão popu-
lar do futebol representa bem o desempe-
nho do América na noite de sábado (16), no 
Estádio Independência, em Belo Horizonte. 
Com autoridade, o Coelho goleou o Juven-
tude por 4 a 1, com gols de Iago Maidana 
(2x), Felipe Azevedo e Pedrinho, e conquis-
tou a primeira vitória na Série A do Campe-
onato Brasileiro.

América goleia o Juventude e vence a primeira no 
Brasileiro

SAÚdE 4

SEGURANÇA PÚBLiCA 8

CidAdE 5
SEGURANÇA PÚBLiCA 8
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O tema é complexo, por tratar de 
indivíduos que possuem hábitos e com-
portamentos diferentes, nem sempre 
o que é interessante para uma pessoa 
pode ser para outra. Assim, quando 
falamos de finanças para casais, é im-
portante que ambos tenham o cuidado 
para evitar discórdias, o que é possível 
por meio de diálogo.

A primeira coisa a se entender é 
que o dinheiro, por ser um meio para 
realizar necessidades e sonhos, precisa 
ser muito bem direcionado e nada me-
lhor que um bom orçamento financeiro 
onde ambos possam construir seus ob-
jetivos como casal e individuais.

A grande maioria dos casais não 
aprendeu a administrar suas finanças e, 
o mais complicado, por se tratar de dois 
indivíduos a probabilidade é grande de 
que cada um tenha vivenciado uma for-
ma diferente de lidar com o tema.

Assim, para o melhor lidar com o 
tema é preciso uma relação amigável, 
de confiança, que deve nascer de boas 
conversas. Infelizmente vejo hoje quem 
muitas vezes os casais nem mesmo co-
nhecem os sonhos um do outro. E o 
pior, nem os ganhos.

Esse alinhamento é imprescindível 
para uma relação equilibrada e saudá-
vel financeiramente. Grande parte das 
separações, divórcios são provenientes 
dos problemas gerados pelo dinheiro. 
Por isso toda atenção é sempre bem-
vinda e com isso a prosperidade finan-
ceira do casal será consequência.

Mas, como fazer para dar uma vira-
da nessa relação com o dinheiro? Co-
nhecer a realidade financeira da família, 
ou o ‘eu financeiro’, é o primeiro passo, 
sabendo de onde provém o dinheiro é 
para onde está indo.

Outro passo é elaborar um bom or-
çamento financeiro familiar priorizan-
do sonhos, necessidades e propósitos 
da família. Com o orçamento em mãos 
será possível entender como está a real 
situação financeira, que são quatro: in-
vestidora, equilibrada, endividada ou 
superendividada.

Muitos casais também dificuldades 
de saber se é mais conveniente ter con-
tas bancárias individuais ou conjunta. 
Não existe problema algum nessas op-
ções tudo depende de uma boa com-
binação entendendo as facilidades de 
cada possibilidade para o casal.

Já, quando o assunto é investimen-
to, tudo vai depender das finalidades, 
ou seja, é preciso sempre ‘carimbar’ o 
dinheiro aplicado para uma finalidade, 
dependendo da opção se definirá se 
esse investimento será feito em con-
junto ou individual. Por exemplo, para 
uma viagem da família o investimento 
em conjunto vai muito bem. Já se for 
investir para uma aposentadoria, em 
uma previdência privada, por exemplo, 
o investimento deverá sempre ser de 
forma individualizada.

O segredo está em uma boa e inte-
ligente reunião familiar e colocar tudo 
na mesa na ponta do lápis. Assim, é pre-
ciso, muita atenção para os propósitos 
da família como sonhos, necessidades, 
prestações, dívidas contraídas e a cria-
ção de uma boa reserva financeira para 
eventuais oportunidades.

É importante um novo formato de 
orçamento, que traga as prioridades da 
vida em primeiro lugar, ou seja, antes 
dos gastos, tendo assim os propósitos 
protegidos antes. Para isso se deve 
definir em reunião familiar sonhos co-
letivos e sonhos individuais divididos 

da seguinte forma: curto prazo (até um 
ano), médio prazo (de um a dez) e lon-
go prazo (acima de dez anos)

E mais todos os sonhos devem es-
tarem acompanhados de informações 
fundamentais como: Qual o sonho? 
Quanto custa? Quanto tempo quer rea-
lizá-lo? Quanto vai poupar? E, caso não 
tenha esse recurso, de onde vai tirar ou 
ganhar esse dinheiro?

Se não responder essas perguntas 
os sonhos podem virar um grande pesa-
delo. Da reunião sobre o tema, tem que 
participar os filhos, caso tenha, procu-
rem inseri-los, eles possuem sonhos e 
poderão contribuir com a construção 
de uma vida financeira sustentável.

Uma atenção especial para os casais 
onde um ganha mais que o outro, é pre-
ciso respeitar e entender essa diferen-
ça. Na educação financeira não importa 
quanto cada pessoa ganha e sim como 
se gasta e emprega o dinheiro no de-
correr da vida.

Para contribuir ainda mais descrevi 
algumas orientações básicas que pode-
rão ajudar nesse que é a mais impor-
tante das uniões o casamento, vamos 
a elas:

1. Faça reuniões frequentes 
envolvendo todos os membros da fa-
mília, mesmo que não esteja havendo 
problemas financeiros;

2. Na reunião é muito impor-
tante falar e definir os sonhos individu-
ais e coletivos de curto, médio e longo 
prazos, além das necessidades e reserva 
financeira;

3. O casal deve fazer um diag-
nóstico financeiro durante trinta dias, 
se tiver ganhos fixos, ou noventa dias, 
em caso de ganhos variáveis. As anota-

ções devem ser por tipo de gastos e ga-
nhos. Isso deve ocorrer anualmente ou 
quando houver uma oscilação drástica 
nos ganhos ou gastos;

4. Saiba ouvir todos os mem-
bros da família, acredite eles podem e 
devem contribuir com ideias;

5. Independente do parceiro 
trabalhar ou não, é imprescindível que 
ambos tenham contribuições para suas 
aposentadorias. É muito comum nesses 
casos que apenas quem tem o ganho 
faça a previdência, lembre-se ambos 
possuem suas obrigações e precisam de 
um futuro seguro;

6. Caso tenha filhos, é preciso 
inclui-los na reunião e provocar neles 
o desejo de sonhar e mostrar que o di-
nheiro é um meio e não aceita desafo-
ro;

7. É preciso apresentar para 
todos da família que os excessos de 
gastos e desperdícios são muito altos, 
acredite, esses podem chegar a 50% dos 
gastos;

8. Para que a família fique blin-
dada é preciso construir uma reserva 
financeira, ou reserva estratégica, ga-
rantindo sustentabilidade mínima de 
12 meses, e que deverá estar disponível 
a qualquer momento, seja para oportu-
nidades ou necessidades;

9. Ainda em caso de filhos, não 
erre atrelando o dinheiro dado para 
uma criança a uma obrigação, lembre-
se a criança não trabalha, não ganha 
salário;

10. E, para fechar, é preciso que 
o casal sempre poupe parte do dinheiro 
ganho, sempre carimbando o dinheiro 
guardado e aplicado, nunca invista sem 
antes decidir o objetivo. Dinheiro sem 
destino é dinheiro perdido.

A mudança no comando da campanha à presidência da República 
de João Doria não chegou a surpreender no ninho tucano. Bruno 
Araújo, que também é o presidente nacional do partido, foi substituí-
do por Marco Vinholi - ex-secretário de governo de Doria e presidente 
estadual do PSDB. O entendimento é o de que Bruno vinha tendo 
uma postura considerada pouco agregadora. Já Vinholi desempenhou 
papel fundamental no fortalecimento do PSDB e é considerado um 
hábil articulador político, com ampla capacidade de diálogo.  O pré-
candidato do PSDB à presidência da República, João Doria, avisa que, 
se for eleito presidente, “uma das primeiras medidas será acabar com 
o sigilo de 100 anos aplicado nos assuntos de governo. Um governo 
não tem que ter sigilo. Tem que ter transparência”. A declaração foi 
em relação ao sigilo por 100 anos dos assuntos polêmicos relaciona-
dos ao governo de Jair Bolsonaro.

Drogas Digitais

O aumento das buscas na internet por “drogas sonoras” ou “dro-
gas digitais” tem preocupado famílias e chamado a atenção de médi-
cos. Mas, não se trata de entorpecentes. Especialistas dizem que esses 
áudios não trazem risco de dependência, mas recomendam cautela 
para não prejudicar a audição. Eles destacam que áudios – mesmo 
esses de frequências variadas – não são capazes de viciar como as dro-
gas. O que pode ocorrer, no entanto, é um efeito placebo. “Cria uma 
experiência sensorial auditiva incomum que faz com que uma pessoa 
sugestionada acredite que é o efeito de uma droga, psicodélico. Mas 
está longe disso”, explica o neurologista e neuroimunologista Thiago 
Taya, do Hospital Brasília, da rede Dasa.

aDvogaDo engravataDo puxa carroça 
De cataDor, em sp, para sobreviver

Enquanto a direção da OAB Nacional se deixa envolver com dispu-
tas político-partidárias, mal toma conhecimento da situação aflitiva de 
associados como o advogado Valmir Goslawski, morador de São Pau-
lo, que foi às ruas catar recicláveis para sobreviver. Em uma imagem 
de grande apelo, Valmir mostrou a situação à qual foi sujeitado. De 
terno e gravata, no marco da economia do estado, a Avenida Paulista, 
com seu novo instrumento de trabalho. Uma carroça, puxada por for-
ça humana. O advogado foi uma das milhares de vítimas dos cortes da 
pandemia. Valmir perdeu o emprego e viu na coleta de materiais uma 
solução digna para honrar seus compromissos e manter-se. Apesar da 
situação precária, o advogado jamais deixou de pagar a mensalidade 
da OAB-SP, à qual ele é filiado.

meDo De que?

O Ministério das Relações Exteriores reprovou o convite feito pelo 
TSE-Tribunal Superior Eleitoral para que representantes da União 
Europeia acompanhem as eleições de outubro, como observadores. 
Convite dessa natureza é um fato corriqueiro e trivial sempre que 
ocorrem eleições no país e visa ampliar a transparência do complexo 
sistema eleitoral brasileiro, ao conceder acesso aos centros de vota-
ções e as instalações da Justiça Eleitoral. Ao final, os convidados pro-
duzem relatórios com todas as informações colhidas, sem nenhum 
cerceamento. Será que Governo, via seu preposto no Itamaraty, está 
com medo de que surja mais uma voz corroborando a lisura do pro-
cesso?

LeaLDaDe cobraDa

Chegou a hora dos novos ministros do Supremo Tribunal Federal 
mostrarem se são dominados ou dominantes. O cacique que os colo-
cou na Suprema Corte, ordena-lhes que um dos dois deve pedir vistas 
do processo que julga Daniel Silveira com essa manobra o julgamento 
ficaria paralisado bem ao estilo Gilmar Mendes, e com isso Silveira 
poderia participar das eleições deste ano. O Brasil inteiro está de olho 
nas ações da dupla dinâmica do STF. 

inovação na Educação: o que mais há a fazer?

doença de Chagas: informação é a melhor 
forma de erradicação 

JOÃO ALEXANdRE MACLUF
FORMAdO PELA ESCOLA SENAi 

SUíÇO-BRASiLEiRA EM MECANiCA dE 
PRECiSÃO 

SANdRA GOMES dE BARROS  
iNFECTOLOGiSTA E PROFESSORA dO 

CURSO dE MEdiCiNA 

Neste mês de abril é celebrado o 
Dia Mundial da Doença de Chagas. Uma 
doença tão antiga, descoberta ainda no 
início de 1900, que continua a afetar e 
a matar milhares de pessoas em todo 
o mundo. Considerada endêmica, por 
estar presente em mais de 20 países do 
continente americano, estima-se hoje 
que mais de 90% dos infectados com 
a doença de chagas desconheçam sua 
situação por falta de oportunidade de 
diagnóstico. E numa era pandêmica, em 
que todos os holofotes permanecem 
voltados à Covid-19, esta é uma entre 
muitas doenças que vêm sendo negli-
genciadas há mais de dois anos.

No mundo, hoje são cerca de 8 mi-
lhões de pessoas portadoras da Doença 
de Chagas, cuja letalidade atinge mais 
de 12.500 óbitos ao ano. No Brasil, esti-
ma-se que existam de 1,9 e 4,6 milhões 
de pessoas infectadas. Porém, a maioria 
dessas pessoas permanece fora das esta-
tísticas oficiais por falta de diagnóstico e 
do tratamento necessário.

Assim, pode-se dizer que, em mais 
de século, um dos mais importantes 
trunfos para erradicação da Doença de 

Chagas ainda é a informação.
Transmissão  | Diferentemente do 

que muitos acreditam, a doença de 
Chagas não é transmitida ao homem 
pela picada do inseto. A transmissão 
ocorre quando a pessoa que foi picada 
coça o local e as fezes eliminadas pelo 
barbeiro penetram pelo local da picada. 
As fezes do barbeiro contêm o protozo-
ário chamado Trypanosoma cruzi, é ele 
que gera a doença.

A transmissão pode também ocorrer 
por transfusão de sangue contaminado 
e durante a gravidez, da mãe para filho.

Sintomas | Ao ser infectada pela 
doença, a pessoa pode apresentar sin-
tomas como febre, mal-estar, inflama-
ção e dor nos gânglios, vermelhidão, in-
chaço nos olhos, aumento do fígado e 
do baço. Porém, como a febre, muitas 
vezes, tende a desaparecer rapidamen-
te, muitas pessoas não dão a atenção 
necessária para o problema. Em alguns 
casos, os sintomas não são percebidos e 
a pessoa portadora descobre a doença 
20 ou 30 anos depois de ter sido infec-
tada.  

Evolução | Assim que cai na cir-
culação sanguínea, o Trypanosoma 
cruzi afeta os gânglios, o fígado e o 
baço. Em seguida, atinge coração, in-
testino e esôfago. Nas fases crônicas 
da doença, pode haver destruição da 
musculatura desses órgãos, e a flacidez 
provoca seu crescimento, causando 
problemas como aumento do coração, 
aumento do cólon e megaesôfago. Es-
sas lesões são definitivas e irreversíveis.  

A doença de Chagas pode não pro-
vocar lesões importantes em pessoas 
que apresentem resposta imunológica 
adequada, mas pode ser fatal para ou-
tras.  

Diagnóstico | O período de incu-
bação dura de cinco a 14 dias após a 
infecção pelo protozoário e o diagnós-
tico é feito através de exame de sangue, 
que deve ser prescrito, principalmente, 
quando o paciente vem de zonas endê-
micas e apresenta os sintomas acima 
relacionados.  

Tratamento  | As medicações que 
combatem a doença de Chagas – nifur-

timox e o benznidazol – devem ser mi-
nistradas em hospitais devido aos efei-
tos colaterais que elas podem causar. O 
tratamento costuma ser satisfatório na 
fase aguda da doença, que ocorre en-
quanto o protozoário ainda está circu-
lando no sangue.   

Na fase crônica, essas medicações 
não têm a mesma eficácia, então o trata-
mento passa a ser direcionado às mani-
festações da doença, a fim de controlar 
os sintomas e evitar complicações. 

Por fim, como infelizmente não 
existe vacina para a doença de Cha-
gas, só há um caminho para romper-
mos o ciclo desta doença: a educação 
da população. As pessoas precisam 
conhecer os fatores de risco de infec-
ção, ter acesso a protocolos de ma-
nejo clínico atualizados, contar com 
profissionais de saúde treinados e a 
disponibilidade – pelo Serviço Pú-
blico - de insumos para a oferta de 
diagnóstico e tratamento. Esta é uma 
questão de saúde pública que afeta 
milhares de pessoas e representa um 
grande impacto socioeconômico para 
todo o mundo.

Passamos por um período muito 
desafiador nos últimos dois anos de-
vido às mudanças de metodologia de 
ensino que a pandemia impôs.

Da noite para o dia, tivemos que 
aprender a trabalhar de uma forma 
muito diferente, as escolas tiveram 
que muito rapidamente implementar 
sistemas de videoconferência para au-

las on-line, os professores aprenderam 
em tempo recorde a operar esses sis-
temas e os alunos e seus pais criarem 
dentro de casa condições para assistir 
essas aulas.

Foi uma inovação que, provavel-
mente, aconteceria de forma gradual, 
feita muito rapidamente, onde acon-
teceriam erros e acertos, como já era 

previsto numa situação emergencial.
Essa inovação foi importante, mas 

não podemos parar por aí. A educação 
está em constante evolução. Do retro-
projetor aos projetores, da lousa com 
giz às lousas eletrônicas, da sala de 
atividades ao espaço Maker, estamos 
em constante busca de novidades que 
auxiliem no aprendizado.

Uma tecnologia que vem crescen-
do de forma exponencial dentro do 
setor educacional é a Impressão 3D.

Essa tecnologia auxilia os profes-
sores, dando-lhes objetos ligados à 
sua disciplina produzidos na própria 
escola. Ela ensina os alunos a dese-
nhar em 3D para resolver problemas 
propostos.
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10 orientações para evitar crises conjugais 
por causa do dinheiro

Recuperação judicial pode salvar o 
produtor rural

REiNALdO dOMiNGOS
Phd EM EdUCAÇÃO FiNANCEiRA

FABiANO FERRARi
AdvOGAdO ESPECiALiSTA NA REESTRUTURAÇÃO 

FiNANCEiRA dO PROdUTOR RURAL

Doria muDa comanDo Da 
sua pré-campanha

DIVULGAÇÃO

O mundo passa por um momento 
de tensão, seja por conta da pandemia 
do Coronavírus, seja em razão da guer-
ra entre Rússia e Ucrânia. Os contratos 
que antes eram sólidos, agora são alvo 
de tentativas de repactuação.

O agronegócio não passa ileso dos 
impactos econômicos decorrentes 
dessa crise. Com todos esses fatores, a 
recuperação judicial do produto rural 
passa a ser um tema estratégico, prin-
cipalmente diante da suspensão dos 
pagamentos provocados pelo ajuiza-
mento de demandas dessa natureza. Ou 
seja, no momento em que o produtor 
rural distribui a ação de recuperação 
judicial e ela é aceita pelo judiciário, 

todas as demandas executivas estão 
suspensas para que o produtor possa 
organizar a casa e fazer uma programa-
ção de pagamento.

Diante das incertezas que temos 
hoje, do custo muito elevado da próxi-
ma safra, da frustação com a safra atual, 
de não saber como vai ser o cenário, se 
o produtor não obtiver produtividade, 
não conseguirá honrar suas dívidas e a 
reestruturação financeira é medida em 
que se impõe.

Temos que lembrar que o produtor 
rural tem uma indústria a céu aberto. 
São fatores supervenientes, que não 
dependem simplesmente dá boa vonta-
de ou dá capacidade dele de produção. 

As questões mercadológicas estão aí 
para comprovar isso. A volatilidade dos 
preços das commodities, dos insumos, 
a alta dos combustíveis, tudo isso im-
pacta negativamente e eleva o custo de 
produção, desestabilizando financeira-
mente o produtor rural.

Diante desse cenário, evidencia-se 
a forte necessidade de segurança jurí-
dica. Portanto, se o produtor rural se 
encontrar em meio ao caos sem conse-
guir produzir, ele deve buscar orienta-
ção jurídica para conseguir enfrentar os 
problemas com parcimônia e salvar o 
seu patrimônio.

A alteração na Lei nº 14.112/ 2020 
veio para atender aos anseios dos produ-

tores rurais, pessoas físicas ou jurídicas, e 
deixou mais claro o direito de solicitarem 
recuperação judicial.

Muitos acreditam que o produtor 
rural pode se beneficiar com a lei do su-
perendividamento. No entanto, as dívidas 
oriundas do crédito rural e garantidas por 
hipoteca, por exemplo, não são cobertas 
por essa lei, uma vez que ela foi destinada 
às relações comuns de consumo.

Embora para muitos represente 
um processo doloroso, o importante 
é esclarecer que a recuperação judicial 
é um instrumento de reestruturação 
financeira do produtor rural, que o 
coloca em uma nova esteira de produ-
tividade.

DIVULGAÇÃO
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Presidente Bolsonaro participa de 
motociata em São Paulo

Aprovada proposta que beneficia 
empresas com selo de acessibilidade

Parlamentar anuncia aprovação 
e isenção de taxas de passaporte 
para idoso

União Brasil indica Luciano Bivar como 
pré-candidato à presidência

Acharam mais dois corpos

Pois é minha gente mais que bii-
ta da nossa Princesinha do Norte... 
Quem procura termina por achar... 
E agora encontraram mais dois cor-
pos... Como se é de homem ou mu-
lher... Como é? De que eles foram 
para a cidade dos pés juntos? Ará... 
Eu sempre te acho por demais pre-
cipitada... Onde já se viu uma coisa 
dessas seu menino... Olha aqui, 
malinha... Eu estou falando que 
os astrônomos da boa terrinha do 
Tio Sam... Descobriram mais dois 
corpos celestes... Entendeu? E eles 
estão felizes e me dando condições 
de te alugar e tu fica aí com cara de 
doido... Vocês perceberam que Clo-
doaldo também é cultura? Pois sua 
vida nunca será a mesma com esses 
dois desses corpos.

Bebê morre e desmorre e 
assusta

Espia só, minha gente mais que 
biita... Quando um bebê chora não 
tem nadica de nada... Mas ele cho-
rou num velório... Até aí nadica de 
nada também... Mas meninos... Ai 
que meda arretado... Um neném foi 
para a cidade dos pés juntos e todos 
estavam em volta do paletozinho de 
madeira derramando em lagrimas... 
E eis que todo mundo arrepiou os 
cabelos até debaixo do braço e das 
partes íntimas... O neném chorou 
no seu próprio velório... E foi aqui 
em nosso Brasil varonil... Ele tinha 
nascido com uma deformação no 
coquinho e tinha até atestado de 
óbito... Mas pouco adiantou a ale-
gria de todos... Três dias depois ele 
partiu de vez. Cruz credo.

Cantante quer ser 
governador

Agora é que vi mesmo a coi-
sa feder... Tem gente que não se 
pode dar corda que ela logo quer 
enforcar todos em sua volta... Vocês 
todos conhecem o cantante que 
atende pelo nominho de Leonardo 
na é mesmo? Pois muito que bem... 
Ele agora cismou que quer virar po-
lítico e já declarou em alto e bom 
som que deseja ser o governador 
de Goiás... Credo... O que será que 
passa pelo coquinho desse doida-
ço? Mas o certo é que se a moda 
pegar e todo cantante sertanejo de-
sejar entrar na vida pública a coisa 
vai virar uma bagunça... Ou não... 
Quem sabe ele dana a cantar e dei-
xa o povo mais feliz e alegre com a 
música... Os que estão só fazem o 
povo chorar né mesmo?

Insetos em alta no 
comércio

Aggrr que nojo... Mas eu fiquei 
sabendo que a barata e alguns 
insetos são as oportunidades do 
momento em se tratando de criar 
e ganhar merrequinha e vou te ex-
plicar tudinho... É que tem um em-
presário que começou criando um 
tiquinho de barata para dar para os 
passarinhos e outros bichos... E o 
negócio foi crescendo de tal forma 
que as baratas fabricadas em labo-
ratórios são usadas para fazer cana-
pés... Tira gostos e dizem que tem 
um montão de proteína... Tô pas-
sado... Eu preciso meu pãozinho 
com manteiga a comer esse tipo de 
coisa... Nem pensar... Já imaginas-
te tu mastigando uma barata frita? 
Credo... Mas dizem que é moda e 
comida...

Textinho ou historinha 
xonadinha

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
deixando de lado todas as coisas 
que não são alegrinha da Silva Xa-
vier... Pois rir é muito bom e tenho 
também que oxigenar o nosso glo-
rioso coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... Um dia um 
hominho estava tirando leite e de 
repente ele levantava o rabo vaca e 
dizia a hora certinha... Um cientista 

vendo aquilo ficou doidão e sem saber 
direito... Quis saber sobre esse fenôme-
no... E um dia ele levantou cedo e per-
guntou as horas o matuto ele levanto o 
rabo da vaca e disse certinho... E como 
o cientista ficou por demais surpreso e 
queria saber como ele conseguia... Ele 
chamou o cientista e mostrou o relógio 
da igreja e toda vez que ele levantava o 
rabo da vaca dava para ele ver certinho 
a hora no relógio... Ah... Matuto mas 
não é besta.

Dê um troco no câncer

Pois então minha gente mais que 
biita... Os nossos irmãozinhos brazu-
quinhas vivem passando o maior per-
rengue com uma saúde doente e sem 
perspectiva de melhoria... Em nossa 
Princesinha do Norte a coisa anda mais 
feia do que mãe de sarampo... Está 
ruim demais... O Ministério Público 
está devendo uma ação em favor do 
povo... Que continua sem remédios... 
E tem uma campanha para que tu da 
um troco ao câncer... Faça isso... É só 
uma moedinha que tu doa e ajuda 
muitas vidas que sofrem com essa do-
ença maldita... Existem algumas farmá-
cias que tem uma placa... Ao comprar 
um produto deixe uma moeda... Ela 
ajudará seu próximo e não fará falta a 
ti né?

Comissão Direitos Humanos achou 
o que fazer?

Oh que maravilha seu menino... 
Agora eu acho que os depufês dos Di-
reitos Humanos da Assembleia tomou 
juízo encontraram algum servicinho 
para fazer... Afinal a nossa merrequinha 
não é capim... E nem é para eles fazer 
turismo e reunião eleitoreira... Paulo 
Guedes tem que mostrar mais serviço 
com obras e deixar de usar palanque 
oficial... Pegou mal demais o pedido de 
uma reunião aqui para discutir posição 
de baderneiros que agrediram um juiz 
e um policial Militar que diga de passa-
gem foi herói o cabo Arlen... A reunião 
foi cancelada para nossa alegria... Esses 
depufês têm que arrumar o que fazer 
de verdade. Esse tipo de reunião nós 
dispensamos com prazer Xô.

Certo político passa mel na boca 
dos inocentes?

Pois então minha gente mais que 
biita... Espia só que coisinha mais es-
quisitinha que aconteceu com um ami-
guinho de Vilsinho lá de Salinas... O 
seu amigo contava com muito orgulho 
do dialogo que tinha tido com o ex-ho-
mem forte do Paço de sua cidade que 
é homem com uma lábia de enganar 
qualquer um... Ele dizia para Vilsinho 
que aquele político passava mel na 
boca dos incautos... Mas que na sua 
boca neca de pitibiriba que passava era 
bosta... Uai sô... É que ele queria dizer 
que na boca dele não passava nadica 
de nada... Mas ele foi meio infeliz em 
dizer que passava era bosta né não... 
Já dizia Piazza... Malandro demais vira 
bicho e perde razão.

Montei no Porco

Agora... Nesse momento estou pi-
cando a mula... Deitando o cabelo... 
Capando o gato e caindo no capina-
do... Enfim eu vou embora mesmo... 
E só volto amanhã se Deus quiser... E 
até lá não faça nenhum tipo de maca-
quice que não estarei por perto para te 
acudir não... E, por favor, lembre-se: 
“melhor é morar no eirado e comer 
legumes em paz do que viver numa 
mansão e com brigas”... Para pensar 
mesmo.

Fuso do dia – São os pessimistas 
que acreditam e pregam o quanto pior 
melhor e criticam para ficar na frente 
ainda que os próximos tenham raiva... 
Queremos que esses pensem no cole-
tivo e não em si mesmos e vimos que 
a nossa Câmara tem exemplo de como 
vencer unidos.... Para os egoístas que 
não desceram do palanque... Xô coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – Hoje sem dúvi-
da alguma devemos aplaudir de pé os 
nossos competentes trabalhadores os 
edis e ai toda nossa Câmara dos Vere-
adores que nos ensinou que unidos 
conseguiram dar um exemplo para 
todos nos e sem a fogueira da vaidade 
e todos juntos... Foi biito e o respon-
sável foi o Claudim da Prefeitura... 
Sucesso, nobres e vitoriosos guerrei-
ros... Fui!

Última

O partido União Brasil, criado a 
partir da fusão do PSL e do DEM, 
oficializou o nome do deputado fe-
deral Luciano Bivar como pré-can-
didato à Presidência da República. 
A decisão foi anunciada após reu-
nião virtual da direção nacional da 
legenda.

“A partir de agora, conforme 
combinado previamente, o União 
Brasil se reunirá com os demais 
partidos que compartilham os mes-
mos ideais e projetos em busca de 
um nome de consenso”, informou 

o partido, em nota oficial.
O União Brasil tem dialogado 

com um grupo que partidos, for-
mado pelo MDB, PSDB e Cidada-
nia, na chamada terceira via, para 
a consolidação de uma aliança 
eleitoral para o pleito de outubro. 
Em reunião na semana passada, os 
presidentes desses quatro partidos 
anunciaram que vão definir um 
nome de consenso para disputar a 
chapa presidencial. 

Com a indicação oficial, Bivar se 
torna uma das opções desse grupo 

de partidos para ser o candidato a 
presidente ou vice na chapa. Além 
dele, o ex-governador de São Paulo 
João Doria foi indicado pelo PSDB 
como pré-candidato. Pelo MDB, o 
nome indicado é o da senadora Si-
mone Tebet. 

“Para facilitar esse diálogo, na con-
dição de pré-candidato, Bivar se afas-
tará da mesa de negociações e deixará 
essa tarefa a cargo do vice-presidente 
nacional do União, Antônio de Rue-
da, do líder do partido na Câmara, 
Elmar Nascimento, e do líder do par-

tido no Senado, [Davi] Alcolumbre”, 
conclui a nota oficial do partido, ao 
mencionar as negociações.

O União Brasil é o partido para o 
qual se filiou o ex-juiz Sergio Moro, 
outro nome que também pleiteava 
uma candidatura presidencial. Com 
a indicação de Bivar pelo partido, 
Moro agora só deve ter espaço para 
uma candidatura ao Senado ou à 
Câmara dos Deputados pelo estado 
de São Paulo, para onde transferiu 
seu domicílio eleitoral. (Agência 
Brasil)

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INSS 
disse que o Brasil está caminhando 
para ser um país de velhos e que 
devemos promover leis e situações 
que possam proporcionar ações 
que lhes possibilitem uma melhor 
qualidade de vida; disse que gosta-
ria de fazer mais e tem procurado 
apoiar todas as ações e projetos 
que possibilitem uma melhor qua-
lidade de vida para eles; por isso, 
aplaudiu e buscou apoio para que 
aprove a iniciativa da Comissão de 
Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa 
que aprovou proposta a qual isen-
ta pessoas com mais de 60 anos do 
pagamento da taxa de emissão de 
passaporte e demais documentos 
de viagem.

Lembra o parlamentar que, atu-
almente, a taxa para emissão do 
documento – com validade de 10 
anos - é de superior a 400 reais. O 
texto aprovado é um substitutivo 
aos projetos de lei 4307/04, do 
Senado.

Ao finalizar, Raimundo desta-
cou que o texto do Senado ga-

rantia a isenção a partir dos 65 
anos. De acordo com o vereador, 
o texto está em “maior conso-
nância” com o Estatuto do Idoso 
(Lei 10.741/03); “nós precisamos 
entender que nos próximos anos, 

vamos ter mais velhos do que gen-
te nova. Estamos envelhecendo e 
cabe a nós políticos criar uma si-
tuação onde eles possam chegar e 
encontrar um país habitável e com 
respeito e segurança e temos que 

começar agir em nossa cidade e 
não deixar de apoiar os projetos 
nacionais, afinal, o papel do po-
litico é olhar o futuro e preparar 
projetos e leis que possibilitem 
melhorar as condições de vida”.

ASCOM/ CÂMARA 

O presidente Jair Bolsonaro 
participou de uma manifestação 
com motociclistas em São Paulo. 
O grupo saiu por volta das 10h30 
da região do Sambódromo do 
Anhembi, na zona norte da capi-
tal paulista, e seguiu em direção 

a Americana, no interior do esta-
do, em um percurso de cerca de 
120 quilômetros.

A AutoBan, concessionária 
que administra o Sistema Anhan-
guera-Bandeirantes, informou 
que a Rodovia dos Bandeirantes 

foi interditada entre os quilôme-
tros 13 e 138 para o tráfego dos 
motociclistas. Os motoristas que 
saíam da capital paulista rumo ao 
interior utilizaram a Via Anhan-
guera.

A Secretaria de Estado da Se-

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te (REDE) disse que tem havido 
avanços na inclusão e melhoria na 
acessibilidade, mas que esta bem 
longe do ideal e não há ainda uma 
preocupação do poder público e 
de grandes empreendimentos e 
citou as calçadas que são verdadei-
ras armadilhas para os deficientes e 
principalmente os visuais. O Parla-
mentar disse que as leis têm que ter 
iniciativa do Congresso Nacional 
como agora feito pela

Comissão de Defesa dos Direi-
tos das Pessoas com Deficiência que 
aprovou a proposta (PL 1357/19) 
que cria o selo de excelência ‘Aces-
sibilidade Nota 10’. De acordo com 
Cadeirante, o título será concedido 
aos estabelecimentos públicos e 
privados que adotarem recursos 
de acessibilidade para pessoas com 
deficiência e mobilidade reduzida e 
pode render benefícios fiscais para 
as empresas. O autor do projeto, 
deputado Célio Studart (PV-CE), 
lembra o vereador que o direito à 
acessibilidade está previsto no Esta-
tuto da Pessoa com Deficiência (Lei 
13.146/15) como um dever do Esta-
do. O parlamentar reconhece avan-
ços, mas diz que ainda há muito a 
ser feito. “Tem muitas pessoas com 
deficiência que acabam não saindo 

de casa, elas não têm autonomia. 
Com o Acessibilidade Nota 10, a 
gente estimula essas pessoas a elas 
terem uma vida mais digna, uma 
vida mais normal”, diz. O Comitê 
de acessibilidade da Associação Bra-
sileira de Normas Técnicas (ABNT) 
lembra que o decreto 5.296/04 re-
gulamenta duas leis que definem 
padrões para os recursos de aces-

sibilidade. Lembra Rodrigo que 
embora o assunto seja de compe-
tência municipal, diz ela, um selo 
federal serve como uma espécie 
de “recomendação” aos municí-
pios. Ele acrescenta que, ao saber 
que uma empresa se destacou no 
atendimento às necessidades de 
pessoas com deficiência ou pouca 
mobilidade, o consumidor pode 

até rever suas preferências. “Pode-
ria ser criado um dispositivo para 
divulgar quais são aqueles locais 
acessíveis e tudo mais e então isso 
dar um crédito a mais à empresa”, 
sugeriu. Segundo os, dados do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) mostram que 6,2% 
dos brasileiros têm algum tipo de 
deficiência. (VS)

gurança Pública de São Paulo 
informou que faz a segurança do 
evento com aeronaves, drones e 
viaturas, envolvendo um total de 
1,9 mil policiais. O custo do es-
quema foi, segundo a pasta, de 
R$ 1 milhão. (Agência Brasil)

ASCOM/ CÂMARA 
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Montes Claros libera máscaras mas exige 
uso na sede da Prefeitura

GIRLENO ALENCAR 

O prefeito Humberto Souto li-
berou o uso de máscaras em espa-
ços abertos e fechados na cidade, 
conforme o Decreto 4382, con-
trariando até mesmo os critérios 
que fixou e também está usando a 
máxima “faça o que falo e não faça 
o que faço”. No Diário Oficial, a 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social convoca para entre-
vistas nos dia 18, 19 e 20 de abril 
os adolescentes selecionados no 
Programa de Aprendizagem Para 
Jovens do Município de Montes 
Claros - através do Edital 01/2022, 
mas determinou que os candida-
tos selecionados deverão apresen-
tar-se para a entrevista, na Cidade 

Administrativa da Nova sede da 
Prefeitura Municipal, portando do-
cumento oficial de identificação e 
comprovante de inscrição, sendo 
obrigatório o uso de máscaras.  

Ainda sobre o assunto, muitos 
montes-clarenses seguem questio-
nando a exigência do Passaporte 
de Vacinação em Montes Claros, 
mesmo com a flexibilização das 
medidas contra a Covid-19. A co-
brança está sendo realizada nas 
agências bancárias. O passaporte 
da vacinação em Montes Claros 
gerou reações até fora dos limites 
do município. O presidente Jair 
Bolsonaro ironizou a exigência em 
agências bancárias federais, que 
são geridas por normais federais, 
e mandou a Advocacia Geral da 

União tomar providências judiciais 
contra a exigência; falou que na ci-
dade tinha um quartel do Exército, 
mas queria saber se alguém iria ao 
local cobrar o Passaporte de Vaci-
nação. O deputado Bruno Engler 
até protocolou pedido para a Câ-
mara Municipal cassar o mandato 
do prefeito Humberto Souto, por 
causa dessa exigência, mas o pedi-
do foi arquivado.

DIVULGAÇAO

Especialista alerta sobre as principais medidas preventivas

Cotação Dólar - real

R$ 4,75

Cotação eUrO - real

R$ 5,21

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 18º

Alterações persistentes na voz podem indicar 
doença grave

Assim como a impressão digital 
e a pupila do olho, a voz de cada 
ser humano é única. É pela voz que 
diversas características pessoais são 
reveladas, incluindo emoções, estilo 
de personalidade, comportamento 
social, além da própria identidade. 
Mas a voz também pode indicar 
problemas de saúde que precisam 
ser investigados. No Dia Mundial da 
Voz, celebrado no sábado (16), espe-
cialistas chamaram a atenção para a 
necessidade de cuidados com a voz.

“Muita gente acha que é normal 
ficar sempre rouco, só que a rou-
quidão é um dos principais sinais e 
sintomas de câncer de laringe. Uma 
rouquidão persistente por mais de 
15 dias tem que ser avaliada por um 
médico ou fonoaudiólogo”, alerta 
Thays Vaiano, vice-coordenadora do 
Departamento de Voz da Sociedade 
Brasileira de Fonoaudiologia (SBFa).

O dia da voz foi uma iniciativa 
brasileira em 1999, capitaneada por 
médicos otorrinolaringologistas, fo-
noaudiólogos e até pedagogos que 
lidam com pessoas com dificuldade 
de voz. Três anos depois, a data foi 
incorporada ao calendário de ou-
tros países e passou a ser o Dia Mun-
dial da Voz, todo dia 16 de abril. No 
Brasil, foi a Lei nº 11.704/2008 que 
instituiu o Dia Nacional da Voz com 
o objetivo de conscientizar a popu-
lação sobre a saúde vocal.

Em função dessa data, a Socie-
dade Brasileira de Fonoaudiologia 
promove uma campanha anual, 

OMS monitora casos de hepatite aguda grave de 
origem desconhecida

DIVULGAÇÃO

O uso de máscaras

chamada de Amigos da Voz, para 
educar a população sobre os pro-
blemas mais comuns e as principais 
medidas preventivas para manter a 
saúde vocal e, a partir dela, garan-
tir o potencial de comunicação. 
Com o slogan Sua voz importa, a 
entidade científica busca ressaltar 
que a voz é um instrumento funda-
mental de expressão e elemento de 
representatividade na conquista de 
direitos das minorias. Artistas como 
Negra Li, Preta Gil, Majur e a jorna-
lista Maju Coutinho participam da 
campanha, que envolve, sobretudo, 
profissionais da fonoaudiologia, 
propagando as mensagens de valo-
rização da voz e de ações de orien-

tação aos leigos, em nível nacional.
Thays Vaiano explica os distúr-

bios de voz podem ter diferentes 
fatores e causas. Um deles é com-
portamental. Algumas crianças ou 
adultos que tendem a falar muito 
alto, por exemplo, podem desen-
volver nódulo nas cordas vocais, os 
chamados calos. É um distúrbio co-
mum em professores, que dão aula 
por muito tempo e precisam proje-
tar muito a voz para serem ouvidos. 
“Eles correspondem ao grupo de 
maior incidência de problemas com 
a voz”, diz a fonoaudióloga. A boa 
notícia é que, por ser comporta-
mental, esse tipo de distúrbio pode 
ser solucionado com mudanças de 

hábitos, a partir de um tratamento 
orientado por um profissional.

Problemas com a voz podem ser 
de origem neurológica. A doença 
de Parkinson, por exemplo, pode 
desencadear um tremor vocal e 
prejudicar muito a qualidade da 
voz. Outros problemas de ordem 
neurológica também podem causar 
esse distúrbio.

Por fim, os distúrbios orgânicos 
da voz podem ocorrem em decor-
rência de alguma disfunção. A do-
ença associada à voz mais grave é 
o câncer de laringe. Todos os anos, 
são diagnosticados cerca de 7,6 mil 
casos no Brasil, a maioria homens 
acima dos 55 anos. A doença está 

associada ao uso contínuo de fumo 
e álcool. Dependendo da localiza-
ção do câncer na laringe, é preciso 
remover uma ou as duas cordas 
vocais, o que compromete severa-
mente a qualidade da voz, que pode 
ficar permanentemente rouca. Nos 
casos mais graves, que demandam 
a remoção completa da laringe, o 
paciente passa a respirar por um 
orifício aberto na altura da traqueia, 
na região do pescoço.

Recomendações básicas
Segundo a fonoaudióloga Thays 

Vaiano, uma das recomendações 
mais básicas de cuidados preven-
tivos com a voz é a hidratação. “As 
cordas vocais funcionam bem quan-
do estão bem hidratadas, por isso, 
beber água sempre é fundamental. 
Também é importante evitar gritar 
e falar em lugares barulhentos, ou 
falar por muito tempo seguido”, 
aponta. A alimentação também 
é importante. Alguns alimentos, 
como frutas e sucos cítricos, café, 
álcool em excesso, frituras e doces 
podem causar refluxo gastroeso-
fágico. “Esse alimento sai do estô-
mago e pode chegar às cordas vo-
cais, que começam a receber ácido, 
quando deveriam receber apenas 
água, ar e vapor d’água”, explica a 
especialista.

Dicas para manter a voz saudá-
vel: fale sem esforço e articule bem 
as palavras;

mantenha uma boa postura cor-

poral ao falar ou cantar; mantenha-
se hidratado;

durma bem; tenha uma alimen-
tação saudável; procure reduzir a 
quantidade de fala durante quadros 
gripais, crises alérgicas e no perío-
do menstrual;

evite falar por longos períodos, 
principalmente em ambientes rui-
dosos; evite o álcool e o tabagismo.

CURIOSIDADES | Até por volta 
dos 5 anos de idade, não é possível 
distinguir se a voz de uma criança 
é masculina ou feminina, apenas se 
trata de uma voz infantil. À medida 
que vão crescendo, especialmente 
na puberdade, é que as vozes vão 
ficando diferentes para cada gêne-
ro. Nessa fase, a voz da adolescente 
tende a permanecer mais aguda e a 
dos meninos, por causa da influên-
cia hormonal, vai se tornando mais 
grave. Isso inclui mudanças na con-
figuração da laringe entre meninos 
e meninas, com as cordas vocais se 
diferenciando em termos de confi-
guração e formato.

Com o passar dos anos, já na 
fase mais avançada da vida, os ho-
mens tendem a ficar com a voz mais 
aguda e as mulheres, ao contrário, 
podem ficar com a voz mais grave. 
Trata-se, segundo especialistas, de 
uma tendência, não necessariamen-
te uma regra. O envelhecimento 
também tende a comprometer a 
qualidade da voz, já que a capaci-
dade respiratória vai ficando mais 
frágeis em idosos. (Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO

A Organização Mundial da Saú-
de anunciou, na última sexta-feira 
(15), que monitora casos de hepa-
tite aguda grave de origem desco-
nhecida em crianças na Europa. 
De acordo com a entidade, até o 
dia 8 de abril, foram notificados 74 
casos no Reino Unido, sendo dez 
deles na Escócia.

Há relatos também de três ca-
sos confirmados na Espanha e ao 
menos seis, em investigação, na 
Irlanda. De acordo com a OMS, é 
“muito provável” que mais casos 
da doença sejam diagnosticados 
nos próximos dias. Exames labo-
ratoriais descartaram a possibi-
lidade de a doença ser provoca-
da pelos vírus já conhecidos de 
hepatite: A, B, C, E e D (quando 
aplicável).

SINTOMAS | Os sintomas da 
doença incluem elevada taxa de 
enzimas hepáticas, vômito, diar-
reia e dores abdominais. No Reino 

Unido, a doença foi detectada em 
crianças de 1 a 10 anos. Seis pa-
cientes passaram por transplante 
de fígado. Até o momento, não há 
relato de mortes em decorrência 
da doença.

A OMS informa ainda que há 
relatos de “vários casos” da nova 
doença em crianças infectadas 
pelo novo coronavírus e/ou ade-
novírus, embora o papel desses 

vírus na patogênese (mecanismo 
pelo qual a doença se desenvolve) 
ainda não esteja claro. “A OMS está 
monitorando de perto a situação 
com outros estados membros e o 
Reino Unido e parceiros para casos 
com perfis semelhantes”, diz nota 
da OMS que pede aos membros da 
organização para estarem atentos 
e reportarem casos semelhantes. 
(Agência Brasil)
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 Moc investe R$ 3,4 mi em 

licenciamento de sistemas 
de informática integrados

Obras de recapeamento 
foram realizadas no 
Santa Rita

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
contratou por R$ 3,4 milhões, por 
12 meses, uma empresa especiali-
zada para licenciamento de uso de 
sistemas de informática integrados, 
para gestão pública municipal, com 
os serviços de conversão de dados, 

implantação, migração de dados 
preexistentes, treinamento, manu-
tenção, suporte técnico e acom-
panhamento durante o período 
contratual. O processo: 0620/2021, 
modalidade: pregão eletrônico nº. 
0362/2021 foi publicado no Diário 
Oficial. O contrato sai por R$ 931,5 
mil por dia.

O contrato assinado pela Se-
cretaria Municipal de Gestão e 
Planejamento teve o termo inicial 
no dia 16 de abril, ou seja, desde 
o último sábado, com eficácia le-
gal a partir da publicação do seu 
extrato. Desde o ano de 2013 que 
Montes Claros vive a polêmica 
com a contratação de empresa 

nessa área. Foi firmado um con-
trato pelo então prefeito, Athos 
Avelino, o qual acabou cancelado 
e a empresa substituída; no en-
tanto, a substituta foi acusada de 
não conseguir prestar contas ao 
Tribunal de Contas, deixando a 
cidade de Montes Claros irregular 
junto ao Tribunal de Contas.

Estão sendo recuperadas as ruas 
Rodrigues Alves, Carlos Pereira e 
Afonso André, todas no centro, 
além da rua Barão de Cotegipe, 
no bairro Santa Rita. Moradora da 
Barão de Cotegipe há mais de 50 

anos, Lena Vasconcelos acompa-
nhava o andamento da obra ao lado 
da neta, Lara. “O recapeamento é 
muito bom, o asfalto estava com 
bastante buraco, na época de chuva 
os carros passavam e molhavam os 

DIVULGAÇÃO 

PRONTOCLINICA E HOSPITAIS SÃO LUCAS S/A
CNPJ: 22.666.341.0001/33

Convocação para AGOE

Com base nos dispositivos legais, convocamos os Sr(a)(s) acionistas 
para a realização de Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, a realizar-
se no próximo dia 25 de Abril de 2022, às 08:30 para deliberar os seguintes 
itens:
•	 Prestação	de	contas	pela	Diretoria	para	aprovação	das	Demons-

trações Contábeis relativas ao exercício de 2021, a que se refere o art.133 
da Lei 6.404/76, que já se encontram à disposição dos acionistas na sede da 
empresa;
•	 Alteração	das	atividades	e	de	cadastro	da	filial	22.666.341/0010-24
•	 Inclusão	de	atividades	de	odontologia
•	 Assuntos	diversos.

Montes Claros (MG), 13 de Abril de 2022

pedestres”, conta Lena, afirmando 
que a rua nunca recebeu um traba-
lho de recuperação, desde que o 
asfalto foi colocado, há mais de 10 
anos. “Agora vai ficar bom”, torce. 

O recapeamento dos principais 
corredores de trânsito da cidade 
tem por objetivo melhorar a mo-
bilidade urbana e proporcionar 
mais segurança para condutores e 
pedestres.
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Saiba como regularizar o título de 
eleitor

Entenda o quê muda na prova de vida do 
INSS

MG é destaque no Ranking de Universidades 
Empreendedoras

Os eleitores que pretendem vo-
tar nas eleições gerais de outubro 
têm quatro meses para regulari-
zar a situação na Justiça Eleitoral. 
A partir de 4 de maio, o cadastro 
eleitoral será fechado e nenhuma 
alteração poderá ser feita. 

A regularização do título de 
eleitor pode ser feita no site do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE). O 
prazo também vale para quem vai 
pedir a primeira via do documento 
para votar pela primeira vez, fazer 
a transferência de local de votação 
ou a atualização de dados pessoais. 

Para verificar sua situação, o 
eleitor deve entrar no site do TSE 
e checar se há algum débito em 
seu nome pela aplicação de mul-
ta por não ter votado em eleições 
anteriores, caso mais comum de 
irregularidade. O voto no Brasil 
é obrigatório e quem não compa-
rece no dia da eleição paga multa 
de aproximadamente R$ 3,50 por 
cada turno se não justificar a falta. 

Após fazer o pagamento, por 

meio da Guia de Recolhimento 
da União (GRU), é preciso espe-
rar a Justiça Eleitoral identificar o 
pagamento da multa e baixá-la no 
sistema, que acusará que o débito 
foi pago. 

O eleitor que estiver com o tí-
tulo cancelado pela ausência con-
secutiva em três eleições, além de 
pagar a multa, deverá requerer 
a revisão do cancelamento ou a 
transferência de domicílio para fi-
car em dia com a Justiça Eleitoral. 

REGULARIZAÇÃO | Após che-
car sua situação e quitar as pen-
dências, o eleitor deve iniciar o 
processo de regularização por 
meio do site Títulonet. 

Além de preencher os dados 
pessoais, será solicitada a digitali-
zação dos seguintes documentos: 
identidade com foto, comprovan-
te de residência, comprovante de 
pagamento de débitos eleitorais e 
comprovante de quitação de servi-
ço militar (somente para homens). 
As imagens devem ser legíveis. 

O eleitor também deverá ane-
xar uma selfie no requerimento. 
Na foto, deverá segurar, ao lado de 
seu rosto, o documento oficial de 
identificação, sem o uso de óculos, 
gorros, bonés, entre outros obje-
tos. 

Após o preenchimento de todas 
as informações, o procedimento 
de verificação das informações 
será iniciado. No caso de falta de 
documentos, a Justiça Eleitoral po-
derá entrar em contato com o elei-
tor para pedir a complementação 
das informações. 

Ao final, o pedido de regulari-
zação será aceito ou negado pelo 
juiz eleitoral. O andamento do 
processo eletrônico também pode 
ser acompanhado na plataforma. 

TRANSFERÊNCIA | O pedido 
de transferência do local de vota-
ção também pode ser feito pelo 
site do TSE. A medida se aplica 
aos brasileiros que mudaram de 
cidade. Entre as regras, é necessá-
rio que o eleitor esteja morando 

Minas Gerais alcançou, em 
2021, a terceira melhor média 
na posição geral do Ranking de 
Universidades Empreendedoras 
(RUE), levantamento feito pela 
Confederação Brasileira de Em-
presas Juniores que mensura as 

iniciativas empreendedoras das 
instituições de ensino superior 
do Brasil. Além disso, o estado 
alcançou a segunda colocação na 
dimensão “extensão” e a quarta 
posição na dimensão “cultura em-
preendedora”.

Uma das obrigações mais recor-
rentes para aposentados e pensio-
nistas mudou neste mês. Desde a 
última quarta-feira (2), a prova de 

vida para os segurados do Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) 
deixou de ser presencial e passou 
a basear-se no cruzamento de ou-

tras bases de dados do governo.
As regras foram alteradas por 

portaria publicada no Diário Ofi-
cial da União. A principal novidade 

foi a inversão da lógica de compro-
vação. Em vez de o aposentado ou 
pensionista provar que está vivo, 
caberá ao INSS certificar-se de que 
o segurado não morreu.

Antes, o segurado precisava ir a 
uma agência bancária. Segurados 
com biometria facial registrada no 
Departamento Nacional de Trân-
sito (Denatran) ou no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) podiam 
fazer a prova de vida digital no 
aplicativo Meu INSS. Idosos a par-
tir de 80 anos ou pessoas com difi-
culdade de locomoção podiam pe-
dir visita em domicílio, agendando 
horário pelo telefone 135 ou pelo 
app Meu INSS.

Agora, a ida ao banco será op-
cional e usada apenas como últi-
mo recurso. O INSS terá acesso a 
dados como votação em eleições; 
registro de transferências de bens; 
vacinação; consultas pelo Sistema 

Único de Saúde; ou renovação de 
documentos como RG, carteira de 
motorista ou passaporte. Se algu-
ma movimentação tiver acontecido 
nos dez meses posteriores ao ani-
versário do segurado, o INSS con-
siderará o beneficiário vivo.

Caso não haja registro de mo-
vimento nesse período, o pró-
prio órgão fará outras formas de 
comprovação de vida, a serem 
definidas no futuro. Ao anunciar 
as novas regras, o INSS informou 
que estuda soluções como a gene-
ralização da prova de vida digital, 
com um sistema de envio de fotos 
por aplicativo a partir de 2023, ou 
a manutenção do envio de servido-
res públicos para a coleta de dados 
biométricos na casa do aposentado 
ou pensionista. Segundo o INSS, o 
novo processo será implementado 
gradualmente até 31 de dezembro.

O mês de aniversário do segu-

rado como data para a prova de 
vida não mudou. As novas regras 
já valem para todos que fazem ani-
versário após 2 de fevereiro, data 
de publicação da portaria. Se o 
segurado quiser regularizar pen-
dências de anos anteriores, poderá 
ir ao banco fazer a prova de vida 
presencial, se quiser. A portaria 
estabelece apenas que ele não 
pode ser obrigado pela instituição 
financeira a procurar uma agência 
bancária.

Atualmente, cerca de 35 mi-
lhões de aposentados e pensio-
nistas precisam provar, todos os 
anos, que estão vivos, segundo o 
Ministério do Trabalho e Previdên-
cia. De acordo com o INSS, as mu-
danças ocorreram para evitar ao 
máximo que idosos precisem sair 
de casa e reduzir dificuldades para 
segurados com problemas de saú-
de. (Agência Brasil)

no município há pelo menos três 
meses. 

Quem mora no exterior deve 
fazer o pedido de transferência 
na embaixada ou consulado do 
Brasil. Os brasileiros no exterior 

só votam para presidente da Re-
pública. Vídeo publicado pelo TSE 
na internet mostra o passo a passo 
para transferir o título. O primeiro 
turno das eleições será realizado 
no dia 2 de outubro, quando os 

eleitores vão às urnas para eleger 
o presidente da República, gover-
nadores, senadores, deputados fe-
derais, estaduais e distritais. Even-
tual segundo turno será em 30 de 
outubro. (Agência Brasil)

Em comparação com o mes-
mo estudo realizado em 2019, o 
estado cresceu em três das seis 
dimensões da pesquisa, que con-
ta com os seguintes indicadores: 
inovação, extensão, cultura em-
preendedora, internacionaliza-
ção, infraestrutura e capital finan-
ceiro. 

Os bons resultados são fruto de 
ações como a Vivência Universitá-
ria em Empreendedorismo e Ino-
vação ( Vuei), projeto da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede-MG), que apoia 
o crescimento dos ecossistemas de 
inovação e empreendedorismo nas 
Instituições de ensino superior de 
Minas Gerais. 

De acordo com o subsecretário 
de Ciência, Tecnologia e Inovação, 
Felipe Attiê, o projeto Vuei pode 
potencializar a geração de novos 
negócios no estado, contribuin-
do para que o ambiente univer-
sitário estenda sua atuação para 

o empreendedorismo. “Um dos 
objetivos do governador Romeu 
Zema é fazer com que tenhamos 
mais startups e empreendedores 
em Minas Gerais e a universidade 
é a fonte de conhecimento, novas 
ideias, novos produtos e negócios 
que podem gerar emprego, renda 
e aumentar a arrecadação no esta-
do”, acrescentou Attiê.

A proposta do projeto é des-
pertar o protagonismo, a autono-
mia e a proatividade de alunos da 
graduação e pós-graduação, além 
de estimular a criação de projetos 
e negócios inovadores que envol-
vam ciência e tecnologia. 

A iniciativa “Vuei” também se-
leciona e capacita times de profes-
sores e alunos em campus univer-
sitários, por meio de mentorias e 
hackathons  - eventos que reúnem 
profissionais relacionados à área 
de programação, com o intuito 
de criar soluções inovadoras para 
algum problema específico -, ligas 

de empreendedorismo, forma-
ções transversais e outras iniciati-
vas que fomentam o empreende-
dorismo e  a inovação.

EXTENSÃO | Em 2020, mais 
de 76 mil pessoas, entre alunos 
e professores, participaram das 
ações executadas pelo projeto. 
“Sabíamos do potencial das facul-
dades e universidades mineiras e 
que poderíamos incentivar ainda 
mais o desenvolvimento de ações 
de empreendedorismo e inova-
ção, além de aproximá-las do 
mercado. Compreendemos que, 
mesmo durante a pandemia de 
covid-19, o projeto precisava ser 
executado”, afirmou o superin-
tendente de Inovação Tecnológi-
ca, Pedro Emboava. Ele acrescenta 
ainda que, logo na primeira roda-
da e mesmo levando-se em conta 
o contexto de pandemia e ade-
quação dos estudantes ao ensino 
remoto, o projeto “Vuei” superou 
as expectativas.

De acordo com a diretora de 
Indústria Criativa e Formação 
Empreendedora, Maria Laura Sca-
polatempore Starling, a ideia é 
que, em uma segunda rodada, o 
projeto seja ampliado para mais 
Instituições de Ensino Superior 
(IES). “Nossa intenção é ampliar o 
projeto “Vuei” para 220 times, em 
2022, para potencializar o ecos-
sistema de empreendedorismo e 
inovação em mais localidades do 
estado”, completou. 

No setor econômico, os núme-
ros não mentem. Eles mostram 
que aproximar o mundo empre-
sarial do acadêmico tem sido 
fundamental para o desenvolvi-
mento do ecossistema mineiro de 
inovação. Nesse sentido, a equipe 
responsável pelo projeto acredita 
que a educação empreendedora 
prepara os alunos para o mercado 
de trabalho e oferece benefícios 
imediatos para a economia minei-
ra. (Agência Minas)
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Taxa extra na conta de luz deixa de ser 
cobrada

PRF terá aplicativo para atender usuários 
das rodovias

Soldados de Batalhão de Infantaria realizam acampamento 
de instrução individual básica

Desde o último sábado (16), há 
a expectativa de que a conta de luz 
fique mais barata, com o fim a ban-
deira de escassez hídrica que resul-
tava em uma taxa extra na conta de 
energia elétrica de R$ 14,20 a cada 
100 quilowatts-hora (kWh) consu-
midos. A medida, que encarecia os 
custos da energia elétrica, estava 
em vigor desde setembro de 2021.

A redução estimada pelo gover-
no nas contas de luz para o consu-
midor é de cerca de 20%. Isso será 
possível porque, com os reservató-
rios de quatro das cinco regiões do 
país mais cheios, é possível, ao ope-
rador do sistema elétrico nacional, 
dispensar o uso de termelétricas, 
que têm custo maior do que o das 
hidrelétricas. Apenas os reservató-
rios da Região Sul estão baixos, de-
vido à estiagem que atinge a região. 
Já havia uma previsão de que a ban-

deira de escassez hídrica, patamar 
mais alto já adotado pelo governo, 
terminaria no final deste mês. A 
medida, no entanto, acabou sendo 
antecipada em cerca de 15 dias.

A tarifa extra foi aprovada em 
meio à crise hidrológica que afetou 
o nível dos reservatórios das usi-
nas hidrelétricas do país em 2021. 
As usinas são a principal fonte ge-
radora de energia elétrica no país. 
Segundo o Ministério de Minas e 
Energia (MME), o Brasil enfrentou, 
em 2021, “a pior seca já registrada 
na história”.

“Para garantir a segurança no 
fornecimento de energia elétrica, o 
país utilizou todos os recursos dis-
poníveis e o governo federal teve 
que tomar medidas excepcionais. 
Com o esforço dos órgãos do setor, 
o país conseguiu superar esse de-
safio, os reservatórios estão muito 

mais cheios que no ano passado e 
o risco de falta de energia foi to-
talmente afastado”, informou, em 
nota, a pasta.

De acordo com o ministério, 
o reservatório da usina de Furnas 
terminou o mês de março acima de 
80% de seu volume útil. Em entre-
vista, o secretário de Energia Elétri-
ca do ministério, Christiano Vieira,  
disse que atualmente os reservató-
rios estão, em média, com 70% de 
níveis de armazenamento, o que, 
segundo ele, “é muito relevante 
nessa época do ano”.

“Não dispomos de níveis assim 
desde 2012. Temos uma condição 
de segurança muito considerável. 
Na prática, significa que pouca ge-
ração termelétrica será necessária, 
o que se traduz em uma expectati-
va de bandeira verde até o final do 
ano”, disse. (Agência Brasil)

Neste mês de abril, o 34º Ba-
talhão de Infantaria Mecanizado 
(34º BIMec) realizou o acampa-
mento da Instrução Individual 

Básica para os soldados incor-
porados no ano de 2022. Fo-
ram ministradas as instruções 
de orientação diurna e noturna; 

progressão diurna e noturna; 
pista de cordas; tiro de ação re-
flexa; pista de obstáculos; higie-
ne e primeiros socorros; arma-

dilha e fortificação; obtenção de 
água e fogo; obtenção de alimen-
tos de origem animal e vegetal; 
abrigos improvisados; camufla-

gem; silenciamento de sentinela 
e marcha de 12 km.

Ao retornarem do campo de 
instrução, os recrutas foram re-

cebidos pelos seus familiares, 
que abrilhantaram a solenidade 
de conclusão do treinamento. 
(Exército Brasileiro)

A Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
deve desenvolver, até o fim do ano, 
um aplicativo voltado para os usu-
ários das rodovias brasileiras. Se-
gundo o entrevistado do programa 
Brasil em Pauta desse domingo (17), 
o diretor-geral da PRF, inspetor Silvi-
nei Vasques, o público principal do 
novo produto será o caminhoneiro. 
A ideia é que o software tenha um 
botão de pânico, que possa ser acio-
nado no caso de um acidente grave 
ou contato com criminosos.

A tecnologia também vem auxi-
liando a PRF em outras frentes. Já 
são mais de 40 serviços disponíveis 

ao cidadão por meio da plataforma 
Gov.br.

Segundo Vasques, a interligação 
de sistemas das agências de trân-
sito, de transporte e de segurança 
pública criam grandes big datas 
(bancos de dados) que alimentam 
as instituições policiais. “Então, é 
uma retroalimentação de informa-
ções, usando da tecnologia para 
minimizar custos, aumentar a nossa 
eficiência, a nossa presença e trazer 
ao cidadão mais segurança”.

O diretor-geral da PRF também 
falou sobre as parcerias com a ini-
ciativa privada na questão de roubo 

de cargas e assalto a ônibus. “Nos 
locais onde as rodovias têm índice 
de segurança maior é natural que a 
economia se desenvolva melhor”, 
disse. Segundo ele, depois da con-
cessão, a Avenida Presidente Dutra, 
no Rio de Janeiro, teve redução de 
90% no roubo de carga.

Na entrevista, Vasques também 
falou sobre as ações sociais desen-
volvidas pela PRF. De acordo com 
ele, o órgão já comprou uma carre-
ta para atendimento dos caminho-
neiros e comunidade lindeira e a 
expectativa é de adquirir mais um 
veículo. (Agência Brasil)

Exército presta homenagem a irmãos que ficaram 26 
dias perdidos na Selva Amazônica

O Exército Brasileiro, por meio 
do Comando Militar da Amazônia 
(CMA), realizou homenagem aos 
irmãos Gleison Carvalho Ferreira, 
de 9 anos, e Glauco Carvalho Fer-
reira, de 7 anos. Os dois saíram 
para capturar passarinhos e ficaram 
perdidos por 26 dias em situação de 
sobrevivência na Selva Amazônica, 
no município de Manicoré, a 332 
quilômetros da capital amazonense.

A homenagem foi no Centro de 
Instrução de Guerra na Selva (CIGS), 
onde as crianças receberam uma ca-

miseta camuflada bordada com os 
seus nomes, um chapéu bandeirante 
símbolo do CIGS e o distintivo do 
Estágio de Adaptação à Selva, uma 
faixa semicircular com a inscrição 
‘SELVA’, como reconhecimento pela 
sobrevivência na floresta amazônica.

O Comandante do CIGS, Coro-
nel Fábio Pinheiro Lustosa, desta-
cou: “a Selva não pertence ao mais 
forte, pertence ao sóbrio, ao habi-
lidoso e ao resistente. O Gleison e 
o Glauco provaram isso. É mister 
que estas crianças viveram, e reco-

nhecemos que trazem embutidas as 
qualidades de Guerreiro de Selva”.

O Secretário Especial de Saúde 
Indígena (SESAI) do Ministério da 
Saúde, Coronel Reginaldo Ramos 
Machado, que fez o Curso de Guer-
ra na Selva, afirmou que o SUS tem 
auxiliado na recuperação da saúde 
das crianças e acrescentou que os 
conhecimentos indígenas que o 
Gleison e Glauco têm em relação 
às intempéries da floresta, entre 
outros ensinamentos, contribuíram 
para a sobrevivência deles. Os ir-

mãos são da etnia Mura.
Os pais das crianças, Rosinete da 

Silva Carvalho e Claudionor Ribeiro 
Ferreira, sentiram-se homenagea-
dos juntos com seus filhos. “Estou 
muito feliz e satisfeita que meus 
filhos estão bem e foram homena-
geados. Até cortaram o cabelo e dis-
seram que querem ser soldados do 
Exército”, disse emocionada a mãe 
das crianças. Após as homenagens, 
as crianças e familiares realizaram 
um passeio no Zoológico do CIGS.

Participaram da cerimônia tam-

bém o Secretário de Estado da Saú-
de, Anoar Abdul Samad; o Superin-
tendente Estadual do Ministério da 
Saúde no Amazonas, Ricardo Lima 
Loureiro; e o Coordenador do Dis-
trito Sanitário Especial Indígena, 
Januário Carneiro da Cunha Neto.

A sobrevivência - os irmãos su-
peram as adversidades comendo 
a sorva, uma fruta amazônica com 
propriedades medicinais e fitote-
rápicas. A fruta possui um látex 
comestível, importante fonte de 
alimento para nativos e ribeirinhos.

O Corpo de Bombeiros montou 
uma equipe de busca e resgate para 
localizar dois irmãos na área do 
Lago de Capanã Grande, onde fica 
localizada a comunidade, mas já ha-
via encerrado as buscas quando o 
‘mateiro’ Manoel Vilkem encontrou 
as crianças. Eles foram encontrados 
em uma área de mata fechada que 
faz parte da comunidade Nossa Se-
nhora de Fátima, na Terra Indígena 
Lago Capanã, a cerca de 35 km da 
área onde eles moram. (Exército 
Brasileiro)

DIVULGAÇÃO 
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Há quem diga que permanecer em cima do muro pode 
ser perigoso! Isto é, pode parecer que a pessoa não saiba 
sobre qual dos lados deva ficar! Em contrapartida, aqueles 
que se julgam extremistas tendem a fazer um jogo radical 
e o desenvolvimento do processo pode até mesmo ir “por 
água abaixo”. De certo que é possível buscar um dos lados 
sem evocar extremismos e sem a ideia de balanço da gan-
gorra! Pode ser que agir assim não seja tão fácil como pa-
reça! Afinal tomar decisões requer visão madura e desen-
volvida sobre um devido assunto ou situação. O escritor 
austríaco, Kar Kraus, afirma que “o fraco fica em dúvida 
antes de tomar uma decisão; o forte, depois”. Contudo ao 
tratarmos de vidas e de pessoas todo cuidado é indispen-
sável para que haja o saneamento de conflitos, a resolução 
e a conciliação de casos em desarranjo.

Compreendemos que cada um de nós dispõe de suas 
razões ao defenderem uma ideia. Porquanto poderá haver 
questionamentos sobre a forma que se faz a defesa dessas 
crenças e afirmações. Alguns de nós demonstramos estar 
preocupados apenas em expressar seus anseios e preo-
cupações sem realmente analisar o ambiente, a situação, 
o ânimo das pessoas presentes. Isso faz toda a diferença 
para que uma ideia seja bem aceita ou não. Acreditamos 
que ao sermos firmes em nossas palavras poderemos em 
alguns momentos ganhar força e compreensão dos outros. 
No entanto pode ser que incisão extrema em palavras no 
que tange ao tom e até a expressão corporal em alguns 
momentos pode ser, por vezes, encarado como algo malé-
fico e causar estragos a si e aos outros. Nessa hora também 
se faz pertinente o desenvolvimento da empatia em rela-
ção aos sentimentos alheios de cada um que se encontra 
para tratar sobre assuntos em lide.

O jogo radical 
indo “por água 

abaixo”

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

 Acreditamos que ao sermos firmes em 
nossas palavras poderemos em alguns 
momentos ganhar força e compreensão 
dos outros. No entanto pode ser que inci-
são extrema em palavras no que tange ao 
tom e até a expressão corporal em alguns 
momentos pode ser, por vezes, encarado 
como algo maléfico e causar estragos a si e 
aos outros

Vale dizer que ao nos posicionarmos teremos aliados 
ao nosso lado, todavia podemos ter aqueles que discor-
darão veemente de nossos dizeres e de nossa forma de 
agir. É preciso igualmente estarmos preparados para ser-
mos questionados e levarmos “flechadas de todos cantos 
ao apresentarmos pontos positivos e pontos negativos, 
quando então nos colocamos definitivamente do lado de 
uma situação.  O filósofo alemão, Friedrich Nietzsche, nos 
alerta que “uma vez tomada a decisão de não dar ouvidos 
mesmo aos melhores contra-argumentos: sinal do caráter 
forte. Também haverá uma ocasional vontade de se ser 
estúpido”. Então decidir requer mais do que inteligência, 
requer experiência e visão. Pode ser melhor nos cercarmos 
de todas as nuances antes de tomarmos uma decisão do 
que ter que depois vivermos a dar explicações incoerentes 
sobre ações e omissões adotadas.

*Michael Stephan da Silva

SeGurança pública

Foragido da Justiça é preso na 
LMG-653, em Moc

Alvo de operação de combate a 
crimes de estelionato e falsidade 
ideológica no NM é preso

Ônibus pega fogo e fica completamente 
destruído na BR-251

Durante a Operação Semana 
Santa, na LMG-653, em Montes 
Claros, a Polícia Militar Rodoviária 
prendeu um foragido da Justiça 
por roubo. Segundo a PM, ao per-
ceber a presença da viatura, o ho-
mem ultrapassou uma carreta pela 
direita e tentou acessar a área ur-
bana pelo bairro Alto da Boa Vista, 
mas foi contido.

Durante a abordagem, os poli-

ciais fizeram consulta ao sistema e 
constataram que o homem estava 
com mandado de prisão em aber-
to expedido pela Justiça de Mon-
tes Claros. Ainda de acordo com a 
PM, ele ficou inquieto e apresen-
tou nervosismo no momento das 
buscas. O foragido foi conduzido à 
delegacia de Polícia Civil e o carro 
foi apreendido porque não estava 
licenciado.

Na última sexta-feira (15), um dos 
alvos da operação 171 foi preso na BR-
060 em Brasília, no Distrito Federal. A 
ação realizada pelo Ministério Público 
e a Polícia Civil combateu crimes de 
estelionato e falsidade ideológica em 
Monte Azul, no Norte de Minas, na úl-
tima terça-feira (12). Outras três pes-
soas ainda estão foragidas. Segundo a 
delegada Luciana Costa Moura, o ho-
mem se deslocava para Brasília e foi 
localizado após o compartilhamento 
de informações entre a Polícia Civil 
de Monte Azul e a Superintendência 
da Polícia Rodoviária Federal do DF. A 
abordagem foi feita pela PRF na altura 
do KM-30.

“Após o cumprimento do manda-
do de prisão expedido em desfavor 
do investigado, ele permanece no 
sistema prisional do Distrito Federal à 
disposição da justiça”, informou a PC 

Na manhã de sexta-feira (15), um 
ônibus pegou fogo na BR-251, em 
Francisco Sá. Segundo informações 
do Corpo de Bombeiros, o veículo 
seguia de Goiás para a Bahia e o 
incêndio foi na altura do KM-492. 
Ninguém ficou ferido. “O motorista 
contou que estacionou no acosta-
mento porque o ônibus perdeu po-

tência e percebeu as chamas saindo 
do compartimento do motor. Ele 
conseguiu retirar os passageiros e 
as bagagem antes que o fogo se alas-
trasse”, explicou o sargento Rômulo 
Alves Brito.

Ainda de acordo com os bombei-
ros, o motorista chegou a usar um 
extintor na tentativa de controlar o 

IMAGEM ILUStRAtIVA 

IMAGEM ILUStRAtIVA 

OPERAÇÃO SEMANA SANTA

Bancada de pedra do altar de uma igreja 
cai e mata criança de 3 anos

Na última sexta-feira (15), 
uma criança de três anos morreu 
após um acidente na Igreja Ca-
tólica São Pedro – zona rural de 
Itanhomi (MG). De acordo com a 
Polícia Militar, a mãe de João Vic-
tor Scarabelli Alves da Silva disse 
que ele brincava próximo ao altar 
da igreja enquanto ela fazia a lim-
peza. Ainda segundo ela, o altar 
possui uma bancada de pedra 

que caiu em cima da criança. Ao 
perceber o que houve, a mulher 
socorreu o menino ao hospital 
Itanhomi com ajuda de outras 
pessoas que estavam no local, 
mas ele não resistiu.

O tio do menino, Marcelo Al-
ves da Silva, comentou sobre o 
acidente. “Eu não estava na hora 
do acontecido e meu irmão foi 
na minha casa pedir ajuda após 

deixá-lo no hospital. O ambão 
[mesa da palavra] da igreja eu 
acho que desmontou, ele tentou 
subir e caiu em cima dele. Foi en-
quanto ele estava brincando e a 
mãe cuidava dos afazeres da igre-
ja”. O tio contou ainda que uma 
irmã do menino, de oito anos, 
estava na igreja e presenciou o 
acidente.

Como a criança já havia sido 

retirada, a perícia não foi ao lo-
cal; o corpo foi levado ao Posto 
Médico Legal de Governador Va-
ladares e as causas do acidente 
devem ser apuradas pela Polícia 
Civil. O enterro aconteceu no fim 
da manhã de sábado sob muita 
comoção. O prefeito da cidade, 
que tem pouco mais de 12 mil 
habitantes, acompanhou o sepul-
tamento e lamentou o ocorrido.

por meio de nota.
Operação 171 | Quatorze man-

dados de busca e apreensão foram 
cumpridos durante a operação 171 
e quatro pessoas foram presas. A 
investigação durou mais de um ano 

e segundo o MPMG, demonstrou 
que o grupo aplicava golpes contra 
instituições financeiras e lojas de 
eletrodomésticos, bem como contra 
vítimas das cidades de Monte Azul e 
outras localidades da região.

“Os investigados se aproveitavam 
da inocência e pouca instrução das 
vítimas para obter seus documentos 
e realizar as fraudes. Além disso, foi 
apurado até o momento que também 
se valiam de escritório de contabilida-
de para dar aparência de legalidade 
às condutas criminosas”, divulgou o 
MPMG.

Os levantamentos apontam que as 
vítimas descobriam os golpes porque 
recebiam cobranças de dívidas que 
não haviam feito, algumas de valores 
altos. “Durante as diligências, os po-
liciais obtiveram êxito em efetuar as 
prisões de quatro autores, tendo sido 
apreendidos, durante as buscas, di-
versos veículos, documentos, apare-
lhos eletrônicos e demais objetos ne-
cessários a apuração dos fatos. Ainda, 
foram recuperados bens de algumas 
das vítimas”.

OPERAÇÃO 171 

FOtOS: CORPO DE BOMBEIROS/DIVULGAÇÃO

incêndio. O veículo ficou comple-
tamente destruído e os militares 
gastaram cerca de 4 mil litros de 
água. O trabalho de combate e res-

caldo durou 40 minutos e o trânsi-
to na rodovia ficou completamente 
interditado. As causas do incêndio 
não foram identificadas.
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Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
Tempos de Crise

Não Podemos Errar: Como Saber se ter 
o negócio próprio é para você ou não?
Cada vez mais, as pessoas  estão 

realizando o sonho de se tornarem 
empreendedores, e por isso, mui-
tas outras se questionam: será que 
devo abrir meu próprio negócio 
também? Será que ter uma empre-
sa é realmente para mim?

Qualquer pessoa pode abrir 
seu negócio próprio, porém, ter 
êxito e dar continuidade a ele, 
não é tão simples assim. Empre-
ender exige muito mais do que 
coragem e ter uma ideia de negó-
cio nas mãos. O empreendedor 
precisa ter em mente que a sua 
rotina não será fácil.

A gestão de um negócio exige 
uma combinação entre disposição 
para empreender e uma grande 
motivação para trabalhar. Por isso, 
antes de tomar uma decisão é 
importante buscar informações a 
respeito da rotina empreendedora.

Para auxiliar nessa tomada de 
decisão iremos apresentar algu-
mas características pessoais que 
de acordo com o colunista da re-
vista Entrepreneur e especialista 
em liderança, Daniel Colombo, 
não combinam com o empreen-
dedorismo e que por isso, você 
deve ficar alerta se fazem parte da 
sua realidade.

Você não tolera bem pressão e 
se abala muito facilmente
Muitas vezes é preciso ser prá-

tico e estratégico para administrar 
um bom negócio. Há diversas si-
tuações que demandam urgência 

e soluções rápidas, por isso, é im-
portante saber decidir e agir mes-
mo sob pressão. E caso encontre 
obstáculos e cometa falhas 

Você não sabe organizar o seu 
tempo

A verdade é que empreender 
exige muito tempo e dedicação. 
Por isso, se você pretende criar 
um negócio de sucesso, deve es-
tar disposto a abrir mão de outras 
atividades. E se você não adminis-
trar bem o seu tempo, perderá 
resultados e dinheiro.

Você prefere trabalhar sozinho 
e não se comunica bem

Empreender significa estar em 
contato com diversas pessoas o 
tempo todo. É preciso entender 
e atender as necessidades de seus 
clientes, e também saber direcio-
nar sua equipe. Por isso, se você 
sente que esta dinâmica não te 
agrada, repense suas escolhas.

Você não está disposto a 
continuar se aperfeiçoando
Quando você empreende, tem 

de ter iniciativa, ser pró-ativo, e 
estar disposto a ir atrás das novas 
informações por conta própria, 
não existe ninguém além de você 
para te incentivar a buscar melho-
rias e novos conhecimentos.

*texto baseado no artigo “Em-
preendedorismo: 15 fatores que 
mostram se o negócio próprio é 
sua praia ou não” revistapegn.

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Esta colunista com os modelos na FENICS presencial 
em Montes Claros, e esse ano será que teremos FENICS 

presencial? Já estou morrendo de saudades - Lembrando que 
os modelos vestem Tribo Social by Vera Lôpo.

TSE pede união da Justiça 
Eleitoral para garantir 
sucesso das eleições

Fórum destaca regularização 
como política pública a ser 
defendida por Corregedorias

O presidente do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), ministro Edson 
Fachin, pediu que a Justiça Eleitoral 
em todo o país trabalhe de forma 
coordenada para garantir o sucesso 
das eleições de outubro. Durante 
reunião com os presidentes dos tri-
bunais regionais eleitorais da Região 

Sudeste, Fachin pediu a união dos 
órgãos para os desafios que serão 
enfrentados durante o pleito e a 
campanha eleitoral, como o comba-
te à desinformação e à violência de 
gênero na política, além da manu-
tenção das urnas eletrônicas e a pre-
venção contra ataques cibernéticos. 

O Poder Judiciário do Estado de 
Minas Gerais, por meio da Corre-
gedoria-Geral de Justiça (CGJ/MG), 
sediou a 8ª Reunião do Fórum Fun-
diário dos Corregedores-Gerais de 
Justiça da Região do Matopiba-MG. 
O encontro representou o reconhe-
cimento da importância do tema 
fundiário para o desenvolvimento 
socioeconômico do país. Além das 
proposições resultantes das discus-
sões compiladas na ‘Carta de Belo 
Horizonte’, foi ratificada a institui-
ção do Fórum Nacional Fundiário 
das Corregedorias-Gerais dos Tri-
bunais de Justiça, conforme discu-
tido na 87ª edição do Encontro do 
Colégio Permanente de Corregedo-
res-Gerais dos Tribunais de Justiça 
(ENCOGE).

Entre os temas tratados na 8ª 
reunião do Fórum Fundiário dos 
Corregedores-Gerais de Justiça da 
região conhecida como a “nova 
fronteira agrícola nacional”, forma-
da pelos Estados do Maranhão, To-
cantins, Piauí, Bahia e Minas Gerais 
(MATOPIBA-MG), foram discutidas 
a possibilidade de regularização 

fundiária urbana de conjuntos ha-
bitacionais; os riscos de ilegalidade 
e inviabilidade das regularizações 
em período eleitoral; a necessidade 
de que os gestores públicos dispo-
nham em lei orçamentária acerca 
das despesas destinas a programas 
de regularização fundiária, dado o 
seu caráter de política pública per-
manente; entre outros temas rele-
vantes.

Além das palestras ministradas 
durante o evento foram realizadas 
visitas técnicas no Colégio Registral 
Imobiliário de Minas Gerais - CORI
-MG e no Colégio Notarial do Brasil 
- Seção Minas Gerais - CNB/MG, que 
apresentaram os procedimentos e 
fluxos padronizados adotados pelas 
serventias mineiras. Os Corregedo-
res e seus juízes auxiliares foram 
recebidos na sede da Corregedoria-
Geral de Justiça de Minas Gerais, 
ocasião em que foram apresentadas 
as boas práticas adotadas por esta 
gestão relativas ao judicial e ao ex-
trajudicial.

A comitiva do Matopiba-MG 
também realizou visitas técnicas 

ao 1º Tabelionato de Notas de Belo 
Horizonte/MG, que, após imple-
mentação do plano de gestão de 
serventias vagas, passou a ser supe-
ravitária e premiada; e ao 1º Regis-
tro de Imóveis de Belo Horizonte/
MG, na qual o delegatário Fernando 
Nascimento expôs os procedimen-
tos utilizados pela serventia para a 
completa digitalização do acervo 
registral.

O Fórum Fundiário dos Corre-
gedores Gerais da Justiça da Região 
do Matopiba-MG teve as presenças 
dos Corregedores dos Estados do 
Matopiba-MG, desembargador Pau-
lo Sérgio Velten Pereira, correge-
dor-geral da Justiça do Estado do 
Maranhão e presidente do Fórum 
Fundiário dos Corregedores-Gerais 
da Justiça da Região do Matopi-
ba-MG; desembargadora Etelvina 
Maria Sampaio Felipe, corregedora-
geral da Justiça do Estado do Tocan-
tins; desembargador Fernando Lo-
pes e Silva Neto, corregedor-geral 
da Justiça do Estado do Piauí; de-
sembargador José Edivaldo Rocha 
Rotondano, corregedor-geral da 

Justiça do Estado da Bahia; desem-
bargador Edmilson Jatahy Fonseca 
Júnior, corregedor das Comarcas 
do Interior do Estado da Bahia; e 
desembargador Agostinho Gomes 
de Azevedo, corregedor-geral da 
Justiça do Estado de Minas Gerais.

O encontro contou ainda com o 
prestígio de diversos desembarga-
dores, juízes, autoridades e demais 
agentes públicos, ligados a temática 
da regularização fundiária. Destaca-
mos a presença do desembargador 
Nelson Missias de Morais, ex-presi-
dente do TJMG e da Amagis; do 1º 
vice-presidente do TJMG, desem-
bargador José Flávio de Almeida; 
do 3º Vice-Presidente do TJMG, 
desembargador Newton Teixeira 
Carvalho, representando o 2º Vice
-Presidente, desembargador Tiago 
Pinto; do vice-corregedor-geral de 
Justiça de Minas Gerais, desembar-
gador Edison Feital Leite; do de-
sembargador Caetano Levi, diretor
-presidente da Escola Nacional da 
Magistratura (ENM), e do juiz Luiz 
Carlos Rezende e Santos, presiden-
te-eleito da Amagis. (TJMG)

FOtOS: DIVULGAÇÃO
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Antecipação da restituição do Imposto 
de Renda exige cuidado

Com a entrega das Declarações 
do Imposto de Renda Pessoa Física 
(IRPF) em curso, os bancos começam 
a oferecer aos clientes empréstimos 
para antecipar a restituição. As linhas 
de crédito são garantidas pela restitui-
ção que o contribuinte terá depois de 
processada a declaração, que deve ser 
enviada até 31 de maio. Quem preci-
sar antecipar o dinheiro, no entanto, 
precisa ter cuidado.

Primeiramente, o cliente preci-
sa estar ciente de que a antecipação 
representa uma operação de crédi-
to, que cobra juros como qualquer 
empréstimo ou financiamento. Essa 
modalidade só é aconselhada em 
uma situação: quando o contribuinte 

precisa usar o dinheiro da restituição 
para pagar uma dívida.

Mesmo ao pagar o débito, o clien-
te precisa ter cautela. Isso porque os 
especialistas recomendam antecipar a 
restituição apenas quando os juros da 
dívida forem maiores que os juros dos 
empréstimos oferecidos pelo banco. 
Normalmente, as taxas são próximas 
às do crédito consignado. Neste ano, 
os cinco maiores bancos do país ofe-
recem juros que variam de 1,43% ao 
mês até 1,79% ao mês.

O contribuinte também precisa 
ter atenção para não cair na malha 
fina. Normalmente, os empréstimos 
de restituição são de prazo curto, no 
máximo de até seis meses. Caso a res-

Vem aí evento direcionado para elas com a Lindíssima e 
Competente Doutora Aline Carvalho ela que é Fisioterapeuta 

Pélvica.

Em seu discurso, Fachin disse 
que a maior preocupação do TSE 
é garantir a paz e a segurança dos 
eleitores. 

“Não vamos aguçar o circo de 
narrativas conspiratórias das redes 
sociais, nem animar a discórdia e 
a desordem, muito menos agendas 
antidemocráticas. Nosso objetivo, é 
garantir que os resultados do pleito 
eleitoral correspondam à vontade 

legítima dos eleitores”, afirmou.
O primeiro turno será realizado 

no dia 2 de outubro, quando os 
eleitores vão às urnas para eleger 
presidente da República, governa-
dores, senadores, deputados fede-
rais, estaduais e distritais. Um even-
tual segundo turno para a disputa 
presidencial e aos governos estadu-
ais será em 30 de outubro. (Agência 
Brasil)

Encontro representou o reconhecimento da importância do tema 
fundiário para o desenvolvimento socioeconômico do país

Corregedores e juízes auxiliares participaram de uma série de 
atividades, durante o evento, em Belo Horizonte

tituição atrase porque o declarante do 
Imposto de Renda errou ou omitiu in-
formações, o empréstimo com juros 
mais baixos torna-se uma operação 
convencional, com juros maiores.

Segundo o Conselho Federal de 
Contabilidade, erros na declaração e 
eventuais atrasos na restituição po-
dem fazer o tomador cair numa nova 

bola de neve e contrair mais uma 
dívida. O órgão recomenda contrair 
a antecipação do Imposto de Renda 
apenas pelo contribuinte quem tem 
dívidas com juros mais elevados, 
como o cheque especial e o cartão 
de crédito, sem jamais usar o crédito 
para antecipar o consumo. (Agência 
Brasil)

DIVULGAÇÃO



Montes Claros, segunda-feira, 18.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entretenimentO

Úrsula aparece com o broche de Violeta e a empresária fica nervosa. Isadora ques-
tiona Rafael sobre o seu amor do passado. Davi descobre que Joaquim foi para São 
Paulo. Iolanda e Margô desconfiam quando Joaquim chega com leite para Toninho. 
Olívia se recusa a conversar com padre Tenório. Joaquim ganha a confiança de Io-
landa e Margô. Julinha usa parte dos lucros do leilão para apostar. Santa compra 
a Rádio, e Enrico se anima. Mariana fotografa Arminda e Inácio se beijando. Santa 

flagra Julinha no cassino. Joaquim denuncia o espetáculo de Margô e Iolanda. Joaquim convence Iolanda e Margô 
a promoverem um espetáculo e arma contra elas.

Flávia/Guilherme é presa. Guilherme/Flávia desconfia da culpa de Roni na prisão 
de Pink. Paula e Neném confirmam as suspeitas de Carmem. Guilherme/Flávia avisa 
que não irá mais se casar e Celina comemora. Carmem chantageia Neném e Paula. Flá-
via/Guilherme tenta se explicar para Torres e Prado. Gabriel decide produzir a banda 
de Murilo. Rose recebe uma proposta para trabalhar fora do país. Carmem volta a ser 
a presidente da Wollinger Terrare.

RESUMO DE Novelas
Jove diz a José Leôncio que não tem a intenção de viver no Pantanal. Muda fica ater-

rorizada ao ouvir o Velho do Rio contar para Juma sobre a morte do jagunço que matou 
Maria Marruá. José Leôncio se emociona quando Jove pede para Tibério tocar uma 
música que o avô gostava. Juma ameaça Muda ao vê-la com a espingarda apontada para 
a onça Marruá. Guta enfrenta Tenório. Tadeu reclama de José Leôncio para Filó. Juma 
e Muda brincam nas águas do rio. Tenório e José Leôncio sentem o bom entendimento 

entre seus filhos. Tibério e Tadeu falam de Juma para Jove, que fica curioso. Tadeu leva Jove até a tapera de Juma.

Dulce Maria conta para Zé Felipe e Emílio que o dia seguinte quer sair com o tio Leo-
nardo. Fátima conta para Cristóvão que discutiu com Cecília após ela acusar o advogado 
de ter tentado roubar o anel de noivado do casal. Cristóvão fica abalado com a notícia e 
decide ir dormir em sua casa para não estragar o clima dá visita de Lulu no lar de Fátima. 
Rogério (Bernardo Bibancos) diz para Cassandra que logo mais ela se enturma. A garota 
diz que achou a maioria das pessoas infantis. Dulce Maria telefona para Leonardo e chama 

ele para sair com ela sem avisar Gustavo e Cecília brevemente. Todas as irmãs viajam para o retiro espiritual, que é uma 
das últimas fazes para que a noviça Fabiana possa se tornar uma freira. Cassandra telefona para Bruna (Duda Matte). A vlo-
gueira revela que está com Zeca apenas pela oportunidade de ficar mais famosa e fazer contatos. Leonardo sai com Dulce 
Maria em um parque. Cristóvão vai até a casa de Gustavo tirar satisfação com ele sobre suas falsas acusações.

Chocolate não é vilão! Experts listam 
benefícios do alimento e erros mais comuns 
na dieta

Copa do Mundo Qatar 2022: veja quatro 
curiosidades sobre a competição

É possível comer chocolate em 
uma dieta saudável? Essa é uma 
pergunta recorrente, especialmente 
diante da proximidade com a Páscoa. 
Existem diferentes tipos desse ali-
mento e para entender as principais 
diferenças entre eles, os erros mais 
comuns no consumo dele e as prin-
cipais vantagens para o organismo, o 
Purepeople conversou com experts 
em nutrição.

“O chocolate vem, sobretudo, do 
cacau, que é rico em flavonoides. Es-
ses polifenóis possuem propriedades 
antioxidantes e anti-inflamatórias. 
Ou seja, combatem os radicais livres 
do corpo, moléculas associadas ao 
envelhecimento precoce e a maio-
res chances de doenças crônicas”, 
explica o nutricionista Caian Maroni, 
especialista em emagrecimento e hi-
pertrofia.

ENTENDA VANTAGENS DO CA-
CAU PARA SUA SAÚDE!

A nutróloga Dra. Fernanda Cor-
tez, por sua vez, lista os benefícios do 
cacau. “Ele é uma importante fonte 
de triptofano, um aminoácido que 
atua como precursor da síntese de 
serotonina - substância do cérebro 
ligada à sensação de prazer”, indica.

“Assim, o consumo regular de fon-
tes desse aminoácido atua como um 
fator preventivo da depressão e da 
ansiedade. Além de elevar os níveis 
de serotonina, aumenta-se também 
os teores de endorfinas, o que ex-
plica a tal sensação de prazer citada 
pelos apaixonados por chocolate”, 
acrescenta.

ENTENDA A DIFERENÇA ENTRE 
OS TIPOS COMUNS DE CHOCOLA-
TE!

Chocolate ao leite: “essa versão 

Copa do Mundo Qatar 2022: veja 
quatro curiosidades sobre a competi-
ção

A Copa do Mundo 2022 será dis-
putada no Qatar. Com o anúncio do 
país sede, há a curiosidade sobre as 
particularidades do local. Confira al-
gumas curiosidades sobre o torneio 
disputado no país.

O nome do Qatar ficou em alta 
após o anúncio de que a Copa do 

tem as maiores concentrações de 
gorduras e açúcar”, aponta o nutri-
cionista.

Chocolate branco: “É composto 
por manteiga açúcar e manteiga de 
cacau. Por ser rico em açúcar e gor-
dura se torna o pior chocolate da ca-
tegoria para quem quer uma dieta de 
emagrecimento e hipertrofia.”

Chocolate amargo: “Eles variam 
de 50% a 100% da massa de cacau. 
Quando maior o teor de cacau, me-
nor será a quantidade de açúcar, 
sendo mais puro, nutritivo e rico em 
fitoquímicos.”

Chocolate meio-amargo: “Em 
relação ao chocolate amargo é pobre 
em nutrientes e fito químicos, ofere-
cendo menos benefícios a saúde em 
relação ao amargo.”

Chocolate orgânico: “Não pos-
sui leite e é isento de glúten, pode 
ser feito com ou sem o leite de soja. 
Tal fato o torna um produto à disposi-
ção das pessoas que têm intolerância 
à lactose e devem restringir o consu-
mo de leite e derivados e por não ter 
glúten se torna um produto acessível 
para os celíacos”.

Chocolate funcional: “Não 
contém açúcar, glúten, lactose ou 
gordura trans. É um alimento feito 

basicamente com três matérias-pri-
mas: cacau, fibra e poliol. Alimento 
funcional é todo aquele que, além da 
sua qualidade nutricional (nutrientes 
como vitaminas, minerais, carboi-
drato, proteína e gordura), possui 
compostos que atuam na prevenção 
de doenças e na melhora da saúde”, 
detalha o especialista.

QUAL ERRO MAIS COMUM NA 
HORA DE INCLUIR CHOCOLATE NA 
DIETA?

Para o nutricionista, o erro mais 
recorrente é investir nos chocolates 
que têm mais açúcar na composição. 
“Com isso, podemos dizer que as 
versões mais saudáveis sempre terão 
mais cacau e menos açúcar e gordu-
ra. Fuja dos chocolates com maior 
teor de açúcar e gordura, esses são os 
piores!”, alerta.

E qual é a porção indicada para 
cada pessoa? “Isso varia de pessoa 
para pessoa, mas vale ressaltar que 
o chocolate amargo faz bem para a 
saúde, desde que seja consumido 
com parcimônia, no máximo 30g 
dia pois é um alimento calórico e 
deve ser acrescentado de forma es-
tratégica no plano alimentar”, fina-
liza Caian.

Mundo de 2022 será disputada no 
país. Considerado um dos mais ricos 
do mundo, o Qatar apresenta algumas 
curiosidades interessantes para quem 
quer saber mais sobre o local onde a 
seleção brasileira irá disputar o hexa.

Pelo tamanho do país, os jogadores 
não terão dificuldades na locomoção 
entre os locais dos jogos. Espalhados 
por cinco cidades, a Copa do Mundo 

será disputada em oito estádios. A 
exemplo da proximidade e conforto 
dos lugares, temos o exemplo da se-
leção brasileira: que ficará hospedada 
em um hotel a apenas quatro minutos 
do campo onde os brasileiros irão 
treinar. Já a distância de um estádio 
para o outro é de aproximadamente 
55 quilômetros. Abaixo, listamos mais 
curiosidades sobre o Qatar, país sede 
da Copa do Mundo 2022.

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

Animais Fantásticos
Os segredos de 

Dumbledore

Legendado em português - 2D
19:30

Dublado em português - 2D
19:00

The Batman

Legendado em português - 2D
20:00

Dublado em português - 2D
13:30
17:10
20:50

Os Caras Malvados
Dublado em português - 2D

14:00

16:30

Morbius
Dublado em português - 2D

15:30
18:30

Legendado em português
21:00

Sonic 2 - O filme
Dublado em português - 2D

14:15
17:00
19:45

Sessão 
Cinematerna

TERçA-FEIRA, 
12/04/2022 as 14:00 

 

 “Os Caras Malvados” 

Dublado 2D na sala 02
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Com autoridade, América goleia o 
Juventude e vence a primeira no Brasileiro

Venceu e convenceu! A expres-
são popular do futebol representa 
bem o desempenho do América na 
noite de sábado (16), no Estádio 
Independência, em Belo Horizonte. 
Com autoridade, o Coelho goleou 
o Juventude por 4 a 1, com gols de 
Iago Maidana (2x), Felipe Azevedo e 
Pedrinho, e conquistou a primeira 
vitória na Série A do Campeonato 
Brasileiro.

A partida também foi marcada 
pelas intervenções decisivas do VAR. 
Ainda no primeiro tempo, o árbitro 
de vídeo teve papel fundamental 
para marcar o pênalti que fez com 
que o América abrisse o placar. 
Quando a partida já estava 2 a 0, 
houve mais ação: Paulinho Mocce-
lin, que anteriormente havia sido 
advertido com cartão amarelo, foi 
expulso por entrada duríssima em 
Zé Ricardo.

O resultado fez com que o Co-
elho subisse de posição na tabela 
da Série A, agora com três pontos. 
Agora, o América muda a chave do 
Campeonato Brasileiro para a Copa 
do Brasil. Estreante no torneio, o 
Coelho enfrentará o CSA na terceira 
fase, às 19h da terça-feira (19), no 

Estádio Rei Pelé, em Maceió.

Primeiro tempo “perfeito”

Logo nos primeiros minutos da 
partida, o Juventude ameaçou duas 
vezes - ainda que ambas tenham sido 
anuladas por impedimento. Ricardo 
Bueno obrigou bela defesa de Jail-
son em cabeçada e finalizou para 
fora em outra oportunidade.

A partida teve um início intenso, 
com muitas disputas pela posse de 
bola, mas maior protagonismo da 
equipe gaúcha no campo de ataque. 
Em cobrança de falta, Jailson voltou 
a fazer boa defesa após chute forte 
de Rafael Forster. A resposta foi ime-
diata: em ótimo contra-ataque, Pau-
linho Boia foi acionado por Felipe 
Azevedo na esquerda. Ele driblou e 
finalizou cruzado, com perigo, para 
fora.

Aos 17 minutos, após checagem 
no VAR, o árbitro Ramon Abatti as-
sinalou pênalti a favor do América 
em lance envolvendo o atacante 
Paulinho Boia. Com muita categoria, 
o zagueiro Iago Maidana converteu 
a cobrança: 1 a 0. Pouco depois, 
Everaldo perdeu chance clara de 

gol para ampliar, após belo passe de 
Paulinho Boia. Na cara do gol, o ata-
cante finalizou para defesa de César. 
No escanteio originado pelo lance, 
Felipe Azevedo marcou o segundo 
do Coelho com bela cabeçada: 2 a 0.

Após o segundo gol, a estratégia 
do América se fez prevalecer. O Co-
elho roubava cada vez mais bolas no 
meio-campo e dificultava os avanços 
do Juventude, que se via abatido 
pelos dois golpes sofridos em se-
quência. Aos 38min, mais uma in-
tervenção correta do VAR: Paulinho 
Moccelin recebeu cartão vermelho 
por entrada duríssima, com a sola do 
pé, na canela do volante Zé Ricardo.

Com um a menos, o Juventude 
voltou com postura distinta para 
o segundo tempo. Mais recuado, o 
time gaúcho priorizava a consistên-
cia defensiva e tinha como estratégia 
as saídas em contra-ataque. Diante 
deste contexto, o América se fazia 
mais presente no campo de ataque 
e chegou a ameaçar com Paulinho 
Boia e Patric no início em finaliza-
ções de média distância.

O jogo era totalmente controlado 
pelo Coelho. Confortável no placar e 
com vantagem numérica, o time de 

Atlético: proposta por Dylan é de R$ 21,1 mi 
por 80%

O Atlético estuda vender Dylan 
Borrero, de 20 anos, para o New 
England Revolution, dos Estados 
Unidos. O clube norte-americano 
fez uma oferta pelo jogador colom-
biano e a negociação deve avançar 
nos próximos dias. 

A oferta do New England Revo-
lution é de 4,5 milhões de dólares 
(cerca de R$ 21,1 milhões na cota-
ção atual) por 80% dos direitos eco-
nômicos de Dylan. 

A proposta foi trazida ao Atlé-
tico pelo empresário André Cury. 
Apesar da ação judicial para cobrar 
comissões de outras negociações, o 
agente segue com boa relação com 
a diretoria alvinegra.

A notícia da proposta do clube 
norte-americano por Dylan foi di-
vulgada inicialmente pelo jornalista 
Gustavo Lopes, do site Território 
MLS, na sexta-feira (15). De acordo 
com a publicação, o New England 
Revolution deseja fechar com o co-

Rodolfo avalia missão de suprir ausência de Edu 
contra o Remo

O Cruzeiro deverá ter Rodolfo 
no lugar de Edu no jogo contra 
o Remo, às 21h30 de terça-feira, 
no estádio Baenão, em Belém-PA, 
pela ida da terceira fase da Copa 
do Brasil. O atacante emprestado 
pelo América comentou a missão 
de substituir o destaque do time 
em 2022, com 11 gols em 14 par-
tidas, que ficará fora por causa de 
uma lesão na coxa direita e poderá 
ser desfalque também na Série B 
do Campeonato Brasileiro.

“A gente fica triste pela lesão do 
Edu, pois é um cara que vem de-
cidindo os jogos para nós. Mas te-
nho certeza de que entrarei e darei 
meu máximo para conseguirmos a 

vitória. Joguei muito tempo pelo 
lado no início da minha carreira. 
No ano passado também joguei 
muitas partidas pelo lado com o 
treinador Mancini (do América). 
Onde o treinador (Pezzolano) op-
tar por me colocar, vou dar o meu 
melhor sempre em prol do Cruzei-
ro”.

Rodolfo iniciou os treinos na 
Toca na primeira semana de abril 
e foi anunciado no dia 11 junta-
mente com o volante Neto Mou-
ra. Sem marcar em 2022, ele per-
deu espaço no América, que teve 
Wellington Paulista como titular 
no Mineiro e nas fases prelimina-
res da Copa Libertadores, além 

de Henrique Almeida na condi-
ção de reserva. O Coelho ainda 
contratou Aloísio ‘Boi Bandido’, 
ex-Figueirense e São Paulo, que 
estava há sete anos no futebol 
chinês.

“Minha escolha pelo Cruzeiro 
foi pela grandeza e a história do 
clube. Vim para cá fazer história 
e quero deixar meu nome mar-
cado no clube. Não fui somente 
eu quem escolheu, minha família 
também. Vim para cá por uma de-
cisão da minha família. Estou feliz 
e grato por terem aberto essa por-
ta para mim”, disse o atacante, que 
foi sondado pelo Avaí.

A tarefa de Rodolfo nos pró-

ximos dias será mais complicada 
pelo fato de o Cruzeiro ter per-
dido Vitor Roque, que se trans-
feriu para o Athletico-PR por R$ 
24 milhões, valor correspon-
dente à cláusula indenizatória 
desportiva. O jovem de 17 anos 
vinha em grande sintonia com 
Edu no setor ofensivo, tendo 
balançado a rede seis vezes em 
11 partidas.

“Edu e Vitor Roque são dois 
grandes jogadores. Por uma in-
felicidade, o Edu está lesionado. 
É o cara que decide para a gente. 
Mas temos que ir tranquilos com 
a cabeça boa e fazer uma grande 
partida. Acho que são caracterís-
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Vagner Mancini controlava a posse 
de bola e administrava a partida. Aos 
19 minutos, mais um gol do Améri-
ca. Em belo cruzamento de Everal-
do, Iago Maidana subiu no “terceiro 
andar” e cabeceou para o fundo 
das redes. O defensor, no entanto, 
se machucou no lance e deu lugar 
a Germán Conti. Raúl Cáceres tam-
bém entrou, na vaga de Patric.

Aos 27min, Paulinho Boia deu lu-

gar a Pedrinho e Everaldo saiu para a 
entrada de Índio Ramírez. O Coelho 
seguia com total tranquilidade na par-
tida, administrando as ações e sem “so-
frimentos” defensivos. Já na reta final, 
Alê deu lugar a Henrique Almeida.

Aos 38min, o único vacilo da 
defesa do América resultou em gol 
do Juventude: Rômulo subiu livre 
na área após belo cruzamento de 
Busanello e cabeceou bonito, para 

o fundo das redes de Jailson: 3 a 1. 
Pouco depois, Edinho criou chance 
de muito perigo com finalização de 
fora da área, que passou rente à tra-
ve do América.

Ainda houve tempo para que 
Pedrinho, com finalização primoro-
sa de fora da área, sacramentasse a 
goleada: 4 a 1 para o América e os 
primeiros três pontos do Coelho no 
Brasileirão. (Superesportes)

lombiano até dezembro de 2025.
O Atlético cogita aceitar a pro-

posta. O clube conta com sete 
estrangeiros no momento e, em 

competições nacionais, pode utili-
zar apenas cinco. No segundo se-
mestre, o Galo vai anunciar ainda 
a contratação do argentino Cristián 

Pavón, que terá o contrato com o 
Boca Juniors encerrado no meio da 
temporada. Desta forma, o espaço 
para Dylan será ainda menor. Por 

isso, a negociação é vista com bons 
olhos.

Dylan tem contrato com o Galo 
até dezembro de 2024 e vive sua 
melhor fase no clube. Desde a 
chegada do comandante argentino 
Turco Mohamed, ele passou a ter 
mais oportunidades e atuar prin-
cipalmente como ponta, pelo lado 
esquerdo.

Na atual temporada, Dylan fez 
11 apresentações, marcou um gol e 
deu duas assistências. Foram dez jo-
gos no Campeonato Mineiro e um 
na Libertadores.

No ano passado, Borrero entrou 
em campo 26 vezes e fez dois gols. 
Já em 2020 foram dez jogos.

 
Chegada ao Galo

Dylan chegou ao Galo em ja-
neiro de 2020, quando tinha 18 
anos e era apontado como uma 
das grandes promessas do futebol 
colombiano. A compra dos direi-

tos ao Independiente Santa Fe, da 
Colômbia, foi fechada por 1 milhão 
de euros (à época R$ 4,2 milhões). 
Por atraso de algumas parcelas, clu-
be mineiro foi acionado na Fifa. Ao 
todo, a aquisição do meio-campis-
ta custou aos cofres atleticanos R$ 
5,19 milhões, já incluindo juros.

 
New England Revolution

 O Revolution é da cidade de Fo-
xborough, na Região Metropolitana 
de Boston, no estado de Massachu-
setts. No momento, o clube ocupa 
a 13ª colocação (vice-lanterna) da 
Conferência Leste da Major League 
Soccer, com apenas quatro pontos 
em seis jogos. O líder é o Philadel-
phia, com 16.

Em seu elenco, o Revolution 
conta com o meia espanhol Carles 
Gil, ex-Valencia, Deportivo La Co-
ruña e Aston Villa; o atacante argen-
tino Gustavo Bou (ex-River, Racing 
e Tijuana) e o atacante Adam Buksa, 

Rafael Menin vê Atlético no caminho para ser protagonista 
no continente

Após três conquistas nacionais 
recentes do Atlético (Brasileiro, 
Copa do Brasil e Supercopa), Rafael 
Menin, integrante do órgão colegia-
do que comanda o clube e vice-pre-
sidente do Conselho Deliberativo, 
afirmou que o Galo está no cami-
nho certo para se manter entre os 
protagonistas do futebol sul-ame-
ricano. Segundo o investidor, para 
que isso ocorra nos próximos anos 
será preciso fazer apenas alguns 
movimentos bem ordenados.

A principal ação do clube será 
amortizar parte da dívida global 
existente, que está na casa do R$ 
1,2 bilhão. De acordo com o inves-

tidor, o projeto do Atlético para so-
lucionar esse problema conta com 
a venda da outra metade (49,9 %) 
do shopping Diamond Mall e com a 
conclusão das obras da Arena MRV, 
prevista para 2023. 

“O Atlético tem todas as possibili-
dades de ser protagonista ou dominar 
o futebol sul-americano. Isso é 100% 
viável. O Galo com dois movimentos 
bem feitos e organizados, dois ou três 
movimentos, a gente vai estar numa 
condição ímpar para competir com 
todo mundo, inclusive com o Flamen-
go. Que aí eu acho que com um pouco 
menos de recurso a gente consegue 
fazer mais do que eles. E nós vamos ter 

nosso caldeirão lá (Arena MRV) que vai 
sufocar mais que o Maracanã também. 
Temos uma massa mais apaixonada 
que a torcida deles. Estou muito ani-
mado e otimista”, disse ao portal Fala 
Galo. 

“O Galo tem na mão 50% do 
Diamond Mall. A gente acha que 
com a venda do shopping, uma boa 
renegociação das dívidas e com di-
nheiro na mão conseguiremos fazer 
uma boa renegociação. De cara a 
dívida cai por volta de R$ 400 mi-
lhões”, explicou.

O filho de Rubens Menin tam-
bém rebateu algumas críticas que 
vinha recebendo em suas redes so-

ciais sobre a gerência da base atleti-
cana. Mas, de acordo com o investi-
dor, o clube está tendo cautela em 
relação às categorias de base e visa 
um trabalho a longo prazo. 

“Tem um trabalho na base que 
começou há um ano, que é um tra-
balho de longo prazo. A despeito do 
que o torcedor pensa, a base tem 
uma demanda diferente do futebol 
profissional, você planta hoje para 
colher daqui a três anos”, finalizou.

Rafael Menin também deu mais 
detalhes sobre a venda do Diamond 
Mall, um dos principais ativos do 
clube. Segundo ele, a renegociação 
das dívidas e a recuperação finan-

ceira do Atlético está totalmente 
atrelada à venda do patrimônio. 

“O Galo tem na mão 50% do Dia-
mond Mall, que a gente acha após 
a venda do Diamond, com dinhei-
ro na mão, a gente consegue fazer 
uma boa renegociação. Isso não é 
com o banco, que a dívida bancária 
do Galo ela não existe negociação, 
mas as outras dívidas trabalhistas 
e fornecedor a gente consegue fa-
zer um termo chamado haircut, 
que é justamente transformar um 
montante em um montante menor 
quando você tem um fundo de cai-
xa com dinheiro na mão”, explicou.

“Então, a gente acha que com a 

venda do Diamond, o dinheiro que 
você recebe, mais a renegociação, 
de cara a dívida cai por volta de R$ 
400 milhões. Só que você deixa de 
incorrer pelo menos R$ 40 milhões 
a R$ 50 milhões de juros por ano. A 
(taxa) Celic é mais. Se a gente pen-
sar em R$ 400 milhões a 12 ou 13%, 
nós estamos falando de R$ 50 mi-
lhões de juros a menos por ano. En-
tão, se a gente debelar esses R$ 400 
milhões e reduzir os R$ 50 milhões 
de juros, em cinco anos será R$ 250 
milhões. Aí, com os R$ 400 milhões 
serão quase R$ 700 milhões. Então, 
a gente inverte essa bola de neve”, 
detalhou. (Superesportes) 

ticas diferentes também. Onde o 
Pezzolano me colocar, darei o meu 

melhor sempre em prol do gru-
po”. (Superesportes) 
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Aplicativo SGR Mobile ajuda no 
melhoramento genético de rebanhos

Crédito para os produtores rurais pode ser 
facilitado

O Aplicativo do Sistema de Ge-
renciamento de Rebanhos, o SGR 
Mobile, foi desenvolvimento para 
o uso em celular ou tabletes com 
o objetivo de ajudar o produtor no 
gerenciamento e melhoramento 
genético de rebanhos. O Aplicativo 
facilita a rotina de inserção de da-
dos sobre os rebanhos no campo e 
conecta o criador com ferramentas 
que facilitam a tomada de decisão 
para o melhoramento genético de 
seus rebanhos. O pesquisador Rai-
mundo Lôbo, da Embrapa Caprinos 
e Ovinos, é o desenvolvedor do 
aplicativo. 

Antes de baixar e usar o aplica-
tivo, o produtor deve entrar no site 
srvgen.cnpc.embrapa.br/SGR, fazer 
o cadastro com as informações do 

seu rebanho e depois pode utilizá
-lo no dia-a-dia, mesmo se estiver 
sem internet no campo.

O pesquisador, Raimundo Lôbo, 
explica: “a importância de uma 
rotina de estruturação zootécnica 
em uma propriedade se estabelece 
pelo fato de que - como qualquer 
exploração econômica - é importan-
te você ter o fluxo de entrada e saí-
da, e os materiais com os quais você 
trabalha. A matéria prima, a matriz 
produtiva de um rebanho são os 
animais, então, são essas matrizes 
produtivas que produzem a maté-
ria prima que será comercializada, 
a carne, o leite, a pele, etc., então 
a estruturação zootécnica permite 
que você tenha todo um controle 
dos seus animais, todas as informa-

ções. Permite uma exploração ra-
cional e eficiente; te faz se antecipar 
nas situações que poderiam vi a ser 
algum problema. 

“Registros importantes como 
animais nascidos, pesos, desmame, 
quantidade de crias nos partos, 
tudo é adicionado no aplicativo, e 
quando o produtor se conecta à in-
ternet, os dados são colocados em 
rede”, acrescenta o pesquisador.

O SGR Mobile tem um conjunto 
de ferramentas dinâmicas e é um 
grande facilitador da coleta, arma-
zenamento e o uso das informações 
mais importantes para os produto-
res. “São informações seguras e de 
fácil acesso, que trazem uma mo-
dernização para a vida do homem 
do campo”, finaliza. 

Um estudo realizado recen-
temente cruzou indicadores, 
tais como a previsibilidade das 
safras e a balança comercial de 
commodities, e revelou uma pre-
cificação adequada. Isso por que, 
a Agrolend, fintech que facilita 
o acesso ao mercado de crédito 
para pequenos e médios produ-
tores rurais, firmou parceria com 
a Serasa Experian para ter acesso 
a sua expertise em análise de cré-
dito e gestão de risco. A partir de 
agora, a Agrolend passa a contar 
com soluções de ponta da Serasa 
Experian para aprimorar a preci-
ficação do crédito oferecido aos 
clientes, além de mitigar riscos 
de concessão. A ideia é transfor-
mar o processo de demanda e 
concessão do recurso financeiro 
em algo mais ágil, seguro e des-
complicado.

O Serasa Score Agro passou a 
ser utilizado pela fintech, sendo 
desenvolvido para atender as pe-
culiaridades do setor, e oferece 

informações para a análise de cré-
dito, permitindo decisões seguras 
por meio da definição de parâme-
tros que reduzem o risco de ina-

dimplência.  Como consequência, 
a empresa pôde rentabilizar melhor 
seu modelo de negócio por meio de 
uma plataforma digital que conecta 

distribuidoras de insumos e revende 
maquinários e serviços diversos, re-
forçando sua missão de desburocra-
tizar o acesso ao crédito e promover 

impacto social por meio de apoio a 
ecossistemas menos privilegiados, 
longe de grandes capitais e com 
menos investimentos.

A Agrolend tem acesso ao pro-
dutor rural quando ele busca cré-
dito junto a parceiros para planejar 
sua plantação. Dando continuidade 
a esse trabalho, a fintech, que já 
possui 350 clientes e R$ 50 milhões 
em carteira de crédito, tem o desejo 
de ampliar sua carteira para 500 mi-
lhões de reais até o final de 2022 e 
fechar 2023 com R$ 1 bilhão, além 
de criar linhas de crédito especiais 
para agricultores que adotem práti-
cas sustentáveis.

André Glezer, CEO da Agrolend, 
afirma que alavancar a produtivida-
de das safras, expandir as culturas 
e adotar novas tecnologias são so-
nhos difíceis para muitos agricul-
tores, que precisavam lidar com a 
escassez de crédito do setor. “Em 
meio ao cenário, contar com a se-
gurança e facilidade das soluções 
da Serasa Experian foi crucial para 

ganharmos tração e podermos atin-
gir o público que buscávamos: bons 
produtores que, até então, tinham 
pouco acesso ao crédito. A parceria 
também nos ajudou a desenvolver 
uma plataforma simples e digital 
com dados de confiança que devem 
precificar taxas justas para quem 
busca crédito e rentáveis para quem 
o concede”. 

Já para Marcelo Pimenta, Head 
de Agronegócio da Serasa Experian, 
a parceria com a Agrolend reforça o 
propósito da companhia de seguir 
cada vez mais próxima do mercado 
do agronegócio, ofertando de ma-
neira inovadora soluções seguras 
para as concessões de crédito ofe-
recidas por seus parceiros.

Ele afirma: “para nós é muito 
importante essa união com fintechs 
que pensam no desenvolvimento 
dos pequenos e médios agricul-
tores, incentivando o aumento da 
produtividade e rentabilidade de 
seus negócios de maneira susten-
tável”.

Homem finge sequestro para furtar 30 toneladas 
de soja e acaba preso

Por intermédio da Delega-
cia de Repressão aos Crimes de 
Roubos e Furtos (DERF), a Polí-
cia Civil de Mato Grosso do Sul 
prendeu um homem de 55 anos, 
por furto qualificado de mais 
de 30 toneladas de soja de uma 
fazenda localizada no núcleo in-

dustrial, na zona rural de Campo 
Grande. O acusado também irá 
responder por falsa comunica-
ção de crime, tendo em vista que 
para ocultar o crime, o motorista 
de caminhão disse que a carga 
avaliada em mais de R$ 10 mil 
tinha sido roubada.

À priori, o crime havia sido re-
gistrado como roubo, já que junto 
com a carga de soja haviam sido 
subtraídos o caminhão e o rebo-
que, sendo que o motorista da 
composição estava desaparecido. 
Após a localização da composi-
ção de transportes, o motorista 

se apresentou aos seus empre-
gadores alegando que havia sido 
roubado e sequestrado, motivo 
pelo qual não havia registrado a 
ocorrência. Entretanto, após uma 
série de diligências desenvolvidas 
pela DERF, as mais de 30 tonela-
das de soja já haviam sido locali-

zadas e apreendidas. O produto 
da subtração já havia sido armaze-
nado em outro caminhão.

Ao ser interrogado, a ver-
são do motorista acabou sendo 
confrontada por extenso mate-
rial probatório produzido pelos 
investigadores, e ele, que falsa-

mente havia se declarado vítima, 
acabou confessando do crime. 
Ele foi preso em flagrante por 
furto qualificado e falsa comuni-
cação de crime. As investigações 
continuam e a participação do 
indiciado em crimes similares 
está sendo apurada.
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Exportação de granéis deve chegar 6,5 milhões de 
toneladas

Neste segundo trimestre (abril 
a junho) de 2022, os terminais que 
operam no Porto de Paranaguá 
devem exportar 6,5 milhões de 
toneladas de granéis sólidos de ex-
portação. Mensalmente, em média, 
a previsão é embarcar 2,1 milhões 
de toneladas de soja, farelos, açú-
car e milho. Os volumes de milho 
e açúcar aguardados para os próxi-
mos três meses animam o segmen-
to. Enquanto de abril a junho, em 
2021, não houve milho exportado 
pelo porto paranaense, em 2022 os 
operadores devem embarcar 980 
mil toneladas do produto.

Luiz Fernando Garcia, diretor
-presidente da Portos do Paraná, 

afirma: “a expectativa para o perí-
odo é de alta, também para os vo-
lumes embarcados de açúcar a gra-
nel”. Segundo ele, a alta esperada 
no açúcar é de quase 8%. No segun-
do trimestre do ano passado, mais 
de 1 milhão de toneladas do produ-
to foram exportadas pelo porto de 
Paranaguá. “Neste ano, no período, 
o volume esperado é de 1,1 milhão 
de toneladas”, acrescenta.

O volume projetado, no total, 
é cerca de 1 milhão de toneladas, 
menor do que foi movimentado 
nos mesmos três meses no ano pas-
sado. A queda é principalmente na 
soja, em grãos e farelo. “A quebra na 
produção, devido às condições cli-

máticas adversas na lavoura duran-
te o desenvolvimento da soja, fez 
com que os terminais reduzissem 
a expectativa de movimentação do 
produto”, afirma.

As empresas pretendem embar-
car - de soja, em grão - pouco mais 
de 2,9 milhões de toneladas pelo 
porto de Paranaguá no segundo 
trimestre. De farelo, são esperadas 
quase 1,4 milhão de toneladas. A 
exportação de granéis sólidos pelo 
Porto de Paranaguá no primeiro 
trimestre teve acréscimo de 12,3% 
em relação ao mesmo período do 
ano passado. De janeiro a março, 
foram 5,7 milhões de toneladas de 
soja, farelo, açúcar e milho carrega-

dos pelos terminais paranaenses, 
frente ao registro de 5,1 milhões de 
toneladas nos mesmos três meses 
de 2021.

Luiz Fernando Garcia afirma: 
“a alta na movimentação neste 
primeiro trimestre foi puxada, 
principalmente, pela exportação 
de soja em grão e farelo”. Em 
grão, foram 3,3 milhões toneladas 
– cerca de 18,6% a mais que as 2,8 
milhões de toneladas registradas 
em 2021. De farelo de soja, o vo-
lume exportado foi de 1,3 milhão 
de toneladas em 2022. De janeiro 
a março do ano passado foram 
937,1 mil toneladas. A alta foi de 
40,3%. As exportações de milho, 

no período, ficaram praticamente 
no mesmo volume – 514,1 mil 
toneladas do grão foram embar-
cadas neste ano. No volume de 

açúcar houve queda: 554,6 mil 
toneladas carregadas nesse pri-
meiro trimestre. Em 2021, foram 
752,3 mil toneladas.
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